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КХЛ как организация 
 

Матч СКА - ЦСКА на стадионе в Петербурге собрал 61810 зрителей (Р-
Спорт) 
Рекорд посещаемости для матчей КХЛ, установленный в Санкт-Петербурге на 
игре между петербургским СКА и московским ЦСКА в 2018 году, не был побит на 
игре этих же соперников в четверг. 

перейти к статье 

Матч СКА - ЦСКА вошел в пятерку лучших в Европе по посещаемости 
(Чемпионат.com) 
Очередной матч Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) СКА - ЦСКА собрал на 
трибунах "Газпром Арены" 61 810 зрителей. Об этом сообщает официальный 
"твиттер" СКА.  

перейти к статье 

Самый высокий матч в истории КХЛ - "зеленое дерби" в Давосе! 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Что за дни пошли! Сегодня играют "Ак Барс" и "Салават Юлаев". И они же в 
рамках "зеленого дерби" зарубятся 23 декабря в швейцарском Давосе.  

перейти к статье 

Сорокин: проводил бы весь чемпионат КХЛ на футбольной арене (Р-
Спорт) 
Вратарь московского ЦСКА Илья Сорокин заявил, что он хотел бы проводить все 
матчи чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на футбольной арене 
на Крестовском острове. 

перейти к статье 

"Автомобилист" забил самый быстрый гол в КХЛ в своей истории 
(Чемпионат.com) 
В эти минуты в Екатеринбурге проходит очередной матч регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги "Автомобилист" - "Нефтехимик". Счет в матче 
уже на 10-й секунде открыл Брукс Мэйсек он вывел свою команду вперед. 

перейти к статье 

Голышев стал лучшим бомбардиром "Автомобилиста" в КХЛ (Р-Спорт) 
Форвард Анатолий Голышев установил рекорд екатеринбургского 
"Автомобилиста" по набранным очкам в КХЛ. 

перейти к статье 

Московское "Динамо" одержало самую крупную победу в КХЛ в своей 
истории (Sport24.ru) 
Московское "Динамо" сегодня на своей площадке разгромило череповецкую 
"Северсталь" в матче регулярного чемпионата КХЛ. Игра завершилась со счетом 
8:1 в пользу бело-голубых. 



 

 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Юрий Карандин: "Потери Олкинуоры и Зогорны в Москве невосполнимы 
для Дальнего Востока" (Russia-hockey.ru) 
О последних громких событиях в регионе Сибирь - Дальний Восток - из 
Новосибирска - экс-глава этого хоккейного региона, почетный вице-президент 
ФХР, для Russia-Hockey.ru.  

перейти к статье 

Р. Ротенберг - о матче на стадионе "Зенита": "Это мероприятие масштаба 
страны" (Sport24.ru) 
Вице-президент СКА Роман Ротенберг подвел итоги "Русской классики" на 
"Газпром-Арене".  

перейти к статье 

Роман Ротенберг хотел увидеть больше голов в матче КХЛ между СКА и 
ЦСКА (ТАСС) 
Первый вице-президент СКА Роман Ротенберг в беседе с журналистами 
отметил, что хотел бы увидеть более результативный хоккей в исполнении СКА 
и ЦСКА в матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: СКА готов сыграть гостевой матч КХЛ на футбольном 
стадионе (ТАСС) 
В качестве примера вице-президент СКА привел "Казань-Арену". 

перейти к статье 

Результат важнее шоу. ЦСКА с минимальным счетом победил СКА в матче 
КХЛ на "Газпром-Арене" (ТАСС) 
Более 60 тыс. зрителей увидели всего одну заброшенную шайбу. 

перейти к статье 

Загитова популярнее Овечкина. СКА - ЦСКА интереснее, чем "Барселона - 
Реал" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
В Санкт-Петербурге состоялся матч "Русской классики". 

перейти к статье 

Загитова не спасла матч лучших команд КХЛ. Такая Русская классика нам 
не нужна (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Для меня это был первый поход на хоккей на "Газпром Арене". Хотелось чего-то 
особенного, но на выходе понимаю, что лучше бы этому эксперименту поскорее 
закончиться. 

перейти к статье 

Барабанов - о дерби с ЦСКА на футбольном стадионе: "Хотелось бы, 
чтобы качество льда было лучше" (Sport24.ru) 
Нападающий СКА Александр Барабанов прокомментировал поражение от ЦСКА 
со счетом 0:1 в матче регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 



 

 

Реальная атмосфера 90-х в КХЛ: ковры на стене, приставка Денди и 
старый дворец спорта (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
"Ак Барс" победил "Салават Юлаев" в атмосферном "Зеленом дерби". 

перейти к статье 

"Ак Барс" выиграл в пресноватом "зеленом дерби" перед Давосом 
(Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Соседи выдали пока самый скучный матч между собой - не спасла даже 
супердрака Дыняка и Сергеева. 

перейти к статье 

Яростная драка, трогательный жест "Ак Барса", приставки "Денди". 
"Зеленое дерби" круче армейского (Sport24.ru) 
Даже во дворце на 3500 зрителей. 

перейти к статье 

Поговорили с тренером, который собирает новый топ-клуб на Урале. Он 
уважает контратаки и когда ловят шайбу на себя (Sports.ru/tribuna) 
Хоккейному Екатеринбургу повезло - в последнее время там работали два 
тренера, которые были всегда готовы объяснить причины своих решений и не 
считали это чем-то ненужным или зазорным. 

перейти к статье 

Сушинский: Макмиллан должен быстро влиться в тактический рисунок 
"Авангарда" (Чемпионат.com) 
Президент ХК "Авангард" Максим Сушинский прокомментировал подписание 
контракта с канадским форвардом Брэндоном Макмилланом.  

перейти к статье 

"Йокерит" остановил злой гений. В его родных стенах (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Финны вновь не смогли обыграть в Хельсинки "Локомотив". 

перейти к статье 

Пионерский кружок, ВИА, выставка ретро-автомобилей. "Спартак" готовит 
программу к ретро-матчу (Sport24.ru) 
В воскресенье, 22 декабря, ХК "Спартак" на арене в "Парке Легенд" примет 
"Барыс" в матче регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Результаты "Трактора" и "Челмета" признаны неудовлетворительными 
(Р-Спорт) 
Общее собрание челябинской городской общественной организации хоккейный 
клуб "Трактор" обсудило спортивные результаты "Трактора" (КХЛ), "Челмета" 
(ВХЛ), "Белых медведей" (МХЛ) и школы "Трактор". 

перейти к статье 

Обзор дня: Плей-офф КХЛ на "Западе": еще ничего не решено (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко 

перейти к статье 
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КХЛ оштрафовала защитника "Адмирала" Александра Осипова 
(Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига оштрафовала защитника "Адмирала" 
Александра Осипова информирует пресс-служба организации. Осипов 
заработал удаление до конца матча за толчок на борт во встрече регулярного 
чемпионата КХЛ с "Куньлунь Ред Стар". 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Канадский форвард Макмиллан перешел в "Авангард" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
"Авангард" заключил контракт до конца сезона с канадским центральным 
нападающим Брэндоном Макмилланом, сообщает официальный сайт клуба.  

перейти к статье 

Голкипер Энрот в ближайшее время покинет минское "Динамо" 
(Чемпионат.com) 
Шведский вратарь минского "Динамо" Юнас Энрот в ближайшее время покинет 
клуб. 

перейти к статье 

"Северсталь" обменяла хоккеиста Ивана Николишина в "Нефтяник" (Р-
Спорт) 
"Северсталь" обменяла хоккеиста Ивана Николишина в альметьевский 
"Нефтяник", выступающий в Высшей хоккейной лиге (ВХЛ), сообщается на 
официальном сайте череповецкого клуба КХЛ. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Капитаны Кубка Вызова (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
МХЛ объявляет капитанов команд Востока и Запада, которые 11 января 2020 
года разыграют в Москве Кубок Вызова в рамках ФОНБЕТ Недели Звезд Хоккея 
2020.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Игроки Женской хоккейной лиги обнажились для календаря на 2020 год 
(Вести.ru) 
Российская Женская хоккейная лига презентовала календарь на 2020 год, в 
котором 12 российских хоккеисток предстали обнаженными. 

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Борис Майоров в гостях у медиа-клуба Mastercard и КХЛ (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 



 

 

17 декабря в Москве на "ЦСКА Арене" во время матча "Спартака" с "Витязем" 
(6:0) прошла сессия медиа-клуба традиции "Бесценная Лига" Mastercard и КХЛ, 
которая была посвящена празднованию Нового года.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Роман Ротенберг: Хотели бы провести матч с Канадой в "Лужниках" 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России Роман Ротенберг рассказал о 
возможности проведения матча на стадионе "Лужники" в Москве. 

перейти к статье 

В ФХР задумались о мировом рекорде по посещаемости хоккейных 
матчей (Чемпионат.com) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России (ФХР), вице-президент ХК 
СКА Роман Ротенберг заявил о желании превзойти мировой рекорд по 
количеству зрителей на хоккейном матче.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Сорокина могут обменять еще до переезда в Америку? Лучшему вратарю 
Европы будет лучше в клубе Гусева (Sport24.ru) 
ЦСКА и "Айлендерс" - не единственные варианты для MVP Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Разное 
 

Загитова выступила перед матчем СКА - ЦСКА на футбольном стадионе. 
Она каталась в образе Лары Крофт (Sport24.ru) 
Российская фигуристка Алина Загитова выступила на стадионе "Газпром Арена" 
в Санкт-Петербурге перед началом хокейного матча СКА - ЦСКА. 

перейти к статье 

"Нереальная энергетика". Загитова установила личный рекорд перед 
матчем СКА - ЦСКА (Sport24.ru) 
Олимпийская чемпионка по фигурному катанию Алина Загитова поделилась 
эмоциями от выступления на "Газпром Арене" перед матчем регулярного 
чемпионата КХЛ между петербургским СКА и московским ЦСКА (0:1). 

перейти к статье 

Неделя в истории КХЛ. Фетисов сыграл за ЦСКА в 51 год 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Возвращение легенды ЦСКА, побоище в Омске и чудо в Москве, талисман 
"Адмирала" и новый формат овертаймов. KHL.ru - о событиях в истории Лиги, 
которые случились на минувшей неделе.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Матч СКА - ЦСКА на стадионе в Петербурге собрал 61810 зрителей (Р-
Спорт, Москва, 19 декабря 2019) 
Рекорд посещаемости для матчей КХЛ, установленный в Санкт-Петербурге на 
игре между петербургским СКА и московским ЦСКА в 2018 году, не был побит на 
игре этих же соперников в четверг. 
СКА дома принимает московский ЦСКА в рамках чемпионата КХЛ в четверг. В 
середине второго период счет не открыт. 
В прошлом году на матче СКА - ЦСКА на стадионе на Крестовском острове был 
установлен рекорд посещаемости КХЛ - 67770 зрителей. В четверг на матч 
пришли 61810 зрителей.  

https://rsport.ria.ru/20191219/1562614606.html 

К заголовкам сообщений 

Матч СКА - ЦСКА вошел в пятерку лучших в Европе по посещаемости 
(Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2019) 
Очередной матч Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) СКА - ЦСКА собрал на 
трибунах "Газпром Арены" 61 810 зрителей. Об этом сообщает официальный 
"твиттер" СКА.  
Таким образом, матч вошел в пятерку самых посещаемых хоккейных матчей 
Европы, расположившись на пятом месте. 
Т оп-5 хоккейных матчей с наибольшим количеством зрителей  
1. США - Германия - 77 803 зрителя. Чемпионат мира - 2010. Фельтинс-Арена, 
Гельзенкирхен, Германия  
2. Россия - Финляндия - 71 381 зритель. Кубок Первого канала - 2018. Газпром 
Арена, Санкт-Петербург  
3. Россия - Финляндия - 67 877 зрителей. Кубок Первого канала - 2019. Газпром 
Арена, Санкт-Петербург  
4. СКА - ЦСКА - 67 770 зрителей. КХЛ. Газпром Арена, Санкт-Петербург  
5. СКА - ЦСКА - 81 810 зрителей. КХЛ. Газпром Арена, Санкт-Петербург 

https://www.championat.com/hockey/news-3928485-match-ska--cska-voshjol-v-
pjatjorku-luchshih-po-poseschaemosti-v-evrope.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Самый высокий матч в истории КХЛ - "зеленое дерби" в Давосе! 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 декабря 2019) 
Что за дни пошли! Сегодня играют "Ак Барс" и "Салават Юлаев". И они же в 
рамках "зеленого дерби" зарубятся 23 декабря в швейцарском Давосе.  
Мы решили назвать вам 10 причин, почему матч в Давосе будет так крут и 
обязательно войдет в историю КХЛ.  
1. "Зеленое дерби" не просто стало брендом, под него подтягиваются разные 
акции и мероприятия. Так, сегодняшний матч пройдет в формате ретро в старом 
дворце "Сарае", где выступала казанская "Дрим Тим" во время локаута. 
Журналисты со стажем сразу же попадут под волну той ностальгии. Боже ты мой, 
уже 16 лет прошло! А через четыре дня "Ак Барс" и "Салават Юлаев" махнут в 

https://rsport.ria.ru/20191219/1562614606.html
https://www.championat.com/hockey/news-3928485-match-ska--cska-voshjol-v-pjatjorku-luchshih-po-poseschaemosti-v-evrope.html
https://www.championat.com/hockey/news-3928485-match-ska--cska-voshjol-v-pjatjorku-luchshih-po-poseschaemosti-v-evrope.html
https://allhockey.ru/news/show/373270-Match_SKA_CSKA_voshel_v_pyaterku_luchshih_v_Evrope_po_poseschaemosti


 

 

швейцарские Альпы, но возьмут с собой не горные лыжи, а клюшки и пару ведер 
шайб. Хотя для победы хватит всего одной.  
2. Статистика на сегодняшний день говорит о том, что "Ак Барс" и "Салават 
Юлаев" в КХЛ провели ровно 75 матчей. Причем 35 побед одержала Казань и 
еще 35 - Уфа. Удивительно! Даже в этом сезоне команды обменялись победами. 
Игра в Давосе дает шанс вырваться вперед одной из команд, похожих на двух 
горячих лошадок, которые летят ноздря в ноздрю к заветному кубку.  
3. Это будет еще одна презентация КХЛ в сердце Европы. Еще в прошлом сезоне 
лига провела матчи в формате KHL World Games, когда возила ЦСКА, СКА, 
рижское "Динамо", "Слован" на матчи в Вену и Цюрих. Армейские клубы - тоже 
бренд, и европейские зрители их увидели. А теперь им покажут "зеленое дерби" 
на Eisstadion Davos. Матч, который точно не будет скучным. Как говорят 
хоккеисты, "никто вату катать не станет".  
4. Много разговоров о том, что нашим клубам стоит участвовать в европейской 
Лиге чемпионов. Пожалуйста! Вот вам Кубок Шпенглера, перед которым и 
сыграют "Ак Барс" с "Салаватом Юлаевым". Еще в турнире примут участие 
швейцарская "Амбри-Пиотта", чешский "Тршинец", финский ТПС, хозяева 
"Давос" и сборная Канады. И не надо думать, что "СЮ" выиграет титул только 
потому, что выступает в КХЛ - сильнейшей лиге Европы. Клубу КХЛ эта вершина 
покорялась лишь раз, когда трофей выиграл СКА в 2010 году. Хорошая примета 
именно в том сезоне состоялся первый вынесенный матч лиги в Давосе, СКА 
тогда победил "Спартак".  
5. Не будем забывать, что с этого сезона в "зеленом дерби" разыгрывается Кубок 
чак-чака. Может, трофей кажется легковесным. Но он очень симпатичный, уже со 
своей историей. Вывести Кубок чак-чака на международный уровень - это тоже 
хорошая фишка. Интересно, в Швейцарии вообще слышали о том, что такое чак-
чак? Нужно какому-нибудь российскому корреспонденту пройтись по улицам 
Давоса с микрофоном, задать местным такой вопрос. Тем более КХЛ организует 
в Швейцарию пресс-тур.  
6. Швейцария - это еще и страна, где пройдет чемпионат мира в 2020 году. Там 
расположена штаб-квартира ИИХФ. Там живет наш большой друг - президент 
международной федерации Рене Фазель. Не будем говорить о том, что клуб из 
этой страны однажды вступит в КХЛ. Но это отличный плацдарм для выставки 
достижений хоккейного хозяйства нашей лиги.  
7. Важно, что в Давосе сыграет много звезд хоккея. Главная из них - Данис 
Зарипов : не просто пятикратный обладатель Кубка Гагарина, чьими клюшками 
играет весь мир, но и теперь - лучший спортсмен Татарстана 2019 года. Такое 
признание Заря получил совсем недавно. И это будет по-настоящему 
интернациональный матч: финны смогут поболеть за Метсолу, Маннинена, 
Хартикайнена, шведы - за Умарка, Викстранда, Рейдеборна, канадцы - за 
Фрэттина. Даже португальцы смогут - за Азеведо...  
8. Цены на билеты будут совсем не дорогими - от 10 до 40 швейцарских франков. 
Сколько это в рублях? Ну да: от 650 до 2500 в нашей валюте. Но если вы уж 
доехали до Давоса, то такая наличность в карманах наверняка найдется. Будем 
надеяться на аншлаг, тем более, КХЛ уже собирала его здесь.  
9. Еще мы запомним этот матч по неповторимой и трогательной атмосфере 
Рождества - ведь на следующий день в Европе будут отмечать этот семейный 
праздник. Конфетка "зеленого дерби" в красочной обертке католического 
Рождества - такое случается очень редко.  
10. Что еще очень важно: КХЛ проведет самый высокий матч в своей истории 
(как и СКА - "Спартак" в 2010-м). Потому что Давос находится на высоте 1560 м 
над уровнем моря. Выше в КХЛ еще не играли, я проверял. Попрад, например, в 



 

 

горах Татр находился на высоте 660 м, Алматы - 770 м. "Колорадо" в Денвере 
играет на высоте 1609 м, и во время матча там дышится как на Медео. Нет-нет, 
как ни крути, нас ждет уникальное "зеленое дерби"!  

https://www.khl.ru/news/2019/12/19/463033.html 

К заголовкам сообщений 

 
Сорокин: проводил бы весь чемпионат КХЛ на футбольной арене (Р-
Спорт, Москва, 19 декабря 2019) 
Вратарь московского ЦСКА Илья Сорокин заявил, что он хотел бы проводить все 
матчи чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на футбольной арене 
на Крестовском острове. 
СКА в четверг проиграл ЦСКА в матче регулярного чемпионата КХЛ со счетом 
0:1. Игра прошла на футбольном стадионе на Крестовском острове, 
единственный гол забил нападающий ЦСКА Сергей Калинин. 
"Проводил бы на футбольном стадионе весь чемпионат. Приятно играть, когда 
приходит столько народу. Специфика игры не поменялась, у меня одна задача - 
поймать шайбу. Не акцентировал внимание на качестве льда. Просто не 
запомнил, каким он был. По качеству это был матч плей-офф. Ребята вышли 
заряженными. СКА за два периода сделал всего 7 бросков - садились под шайбу, 
играли самоотверженно. Это и принесло победу", - заявил Сорокин журналистам. 
"СКА добавил в третьем периоде, они хотели отыграться после пропущенной 
шайбы, но наши ребята не дали. Наверху здесь очень яркие прожектора, поэтому 
я старался играть с опущенной головой", - отметил он. 
В воскресенье сборная России на стадионе на Крестовском острове обыграла 
финнов (2:0) в матче Евротура. "На матч сборной мы вышли без раскатки. Особо 
привыкать не надо было. Сегодня тоже хватило разминки. Не сказал бы, что я 
часто играю на этой арене. Есть ребята, у которых больше матчей. Если бы я 
еще и летом выходил, за "Зенит" играл - тогда другое дело. Я бы сыграл", - сказал 
Сорокин.  

https://rsport.ria.ru/20191219/1562616794.html 

Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" забил самый быстрый гол в КХЛ в своей истории 
(Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2019) 
В эти минуты в Екатеринбурге проходит очередной матч регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги "Автомобилист" - "Нефтехимик". Счет в матче 
уже на 10-й секунде открыл Брукс Мэйсек он вывел свою команду вперед. 
Этот гол стал самым быстрым в нынешнем сезоне. Также Мэйсек стал автором 
самого быстрого гола в истории "Автомобилиста" в КХЛ.  
"Автомобилист" занимает шестую строчку в турнирной таблице Восточной 
конференции. "Нефтехимик" располагается на 10-й строчке. 
В матче идет второй период. Хозяева ведут со счетом 4:3. Мэйсек оформил 
дубль в составе хозяев. Перед этим матчем "Автомобилист" одержал две победы 
подряд.  

https://www.championat.com/hockey/news-3928381-avtomobilist-zabil-samyj-bystryj-
gol-v-khl-v-svoej-istorii.html 

https://www.khl.ru/news/2019/12/19/463033.html
https://rsport.ria.ru/20191219/1562616794.html
https://www.championat.com/hockey/news-3928607-sorokin-provodil-by-na-futbolnom-stadione-ves-chempionat-i-za-zenit-by-sygral-letom.html
https://www.championat.com/hockey/news-3928381-avtomobilist-zabil-samyj-bystryj-gol-v-khl-v-svoej-istorii.html
https://www.championat.com/hockey/news-3928381-avtomobilist-zabil-samyj-bystryj-gol-v-khl-v-svoej-istorii.html


 

 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Голышев стал лучшим бомбардиром "Автомобилиста" в КХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 19 декабря 2019) 
Форвард Анатолий Голышев установил рекорд екатеринбургского 
"Автомобилиста" по набранным очкам в КХЛ. 
"Автомобилист" в четверг дома играет с нижнекамским "Нефтехимиком". После 
первого периода счет 2:1 в пользу екатеринбургского клуба. Голышев в первой 
голевой атаке хозяев отметился передачей. 
На счету Голышева стало 179 очков (90 шайб + 89 передач) в КХЛ за 
"Автомобилист". Он установил рекорд клуба по этому показателю. До встречи с 
"Нефтехимиком" 178 очков за "Автомобилист", кроме Голышева, было у Алексея 
Симакова, который уже завершил карьеру.  

https://rsport.ria.ru/20191219/1562606248.html 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" одержало самую крупную победу в КХЛ в своей 
истории (Sport24.ru, Москва, 19 декабря 2019) 
Московское "Динамо" сегодня на своей площадке разгромило череповецкую 
"Северсталь" в матче регулярного чемпионата КХЛ. Игра завершилась со счетом 
8:1 в пользу бело-голубых. 
Эта победа стала для динамовцев самой крупной за все время выступления 
команды в КХЛ. 
Благодаря положительному результату москвичи прервали серию из трех 
поражений. "Северсталь", в свою очередь, проиграла третью встречу подряд. 
"Динамо" набрало 49 очков в 39 матчах и занимает третье место в турнирной 
таблице Западной Конференции. "Северсталь" располагается на 10-й строчке, 
имея на счету 33 очка после 39 игр. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-19-moskovskoye-dinamo-oderzhalo-
samuyu-krupnuyu-pobedu-v-kkhl-v-svoyey-istorii 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Юрий Карандин: "Потери Олкинуоры и Зогорны в Москве невосполнимы 
для Дальнего Востока" (Russia-hockey.ru, Москва, 20 декабря 2019) 
О последних громких событиях в регионе Сибирь - Дальний Восток - из 
Новосибирска - экс-глава этого хоккейного региона, почетный вице-президент 
ФХР, для Russia-Hockey.ru  
- Прежде всего отмечу стабилизацию в сибирских клубах, - начал легендарный 
арбитр. - В последние дни ноября "Сибирь" переломила серию поражений, 
правильно ушла на каникулы на Евротур и успешно из них вышла. Ну а 
"Авангард" помимо результатов отметился очередной серией трансферов. 
Ничего не знаю о канадском форварде Макмиллане, но вратарь Гарипов - это 
интересное усиление, хороший задел на будущее. Надеюсь, увидим его в форме 
"ястребов" и через два-три года, когда "Авангард" наконец-то вернется в Омск.  
- Драматические события происходят в дальневосточных клубах...  
- Знаете, в августе по итогам контрольных матчей я поругал финского голкипера 
"Адмирала" Олкинуору, но осень показала, что с оценками поторопился. То, что 

https://allhockey.ru/news/show/373249-Mejsek_zabil_samyj_bystryj_gol_v_sezone_KHL_2019_20_i_v_istorii_Avtomobilista
https://rsport.ria.ru/20191219/1562606248.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-19-moskovskoye-dinamo-oderzhalo-samuyu-krupnuyu-pobedu-v-kkhl-v-svoyey-istorii
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-19-moskovskoye-dinamo-oderzhalo-samuyu-krupnuyu-pobedu-v-kkhl-v-svoyey-istorii


 

 

финн получил травму на Кубке Первого канала и выбыл, по сути, до конца 
чемпионата, - большой удар по "Адмиралу". Видел два спаренных матча 
"моряков" с "Куньлунем" - молодой Красоткин пока не вытягивает, без финского 
лидера команде тяжело.  
ВРЯД ЛИ "АДМИРАЛ" УДЕРЖИТ МЕСТО В ПЛЕЙ-ОФФ  
- Накануне на замену Олкинуоре "Адмирал" приобрел молодого голкипера 
"Спартака" Трушкова, который в Москве хорошо начинал сезон.  
- Нужно понимать специфику нашего региона. Учитывая огромные нагрузки и 
постоянные перелеты, молодые вратари и тем более молодые дуэты на Дальнем 
Востоке не выстреливают. Здесь нужны особая психологическая устойчивость, 
умение рассчитать силы, опыт. Да и Трушков при всей к нему симпатии - пока 
отнюдь не Гарипов.  
В первой половине сезона "Адмирал" прыгнул выше головы, стабильно шел в 
зоне плей-офф. Откровенно говоря, удержать эту позицию без опытного 
голкипера будет крайне тяжело. Разве что тренерский штаб Сергея Светлова 
опять что-нибудь придумает.  
НЕ ИЗБЕЖАТЬ СПАДА И "АМУРУ"  
- Что скажете об "Амуре"?  
- В Хабаровске тоже форс-мажор, который выкашивает капитанов. Сначала до 
конца сезона выбыл защитник Кондратьев, теперь лучший бомбардир клуба 
Зогорна. Причем на затяжной больничный он ушел тоже из расположения 
сборной на московском этапе Евротура.  
Как и в случае с Олкинуорой, эта потеря - критическая, условного Макмиллана 
на замену не каждый клуб способен финансово потянуть.  
- Случайно ли то, что и Олкинуора, и Томаш Зогорна выбыли из строя именно в 
расположении своих сборных?  
- Вряд ли это случайность. Когда игроки летят на три-четыре дня и на два-три 
матча с Дальнего Востока в Европу, это намного тяжелее, чем 
полуторанедельное турне в регулярном чемпионате. Одна акклиматизация 
следует за другой - и в каких-то эпизодах можно поплыть. В свое время 
почувствовал это и в роли арбитра.  
У того же "Амура" в сборную Чехии полетела четверка ведущих игроков. 
Удивлен, что "тигры" вчера победили в Челябинске, им будет очень тяжело 
избежать спада.  
ЧЕМПИОН РЕГИОНА ОСТАНЕТСЯ ПРЕЖНИМ  
- Впереди в КХЛ Юрьев день. Ваш прогноз: какие из клубов региона усилятся?  
- Это в СССР все клубы - от ЦСКА до воскресенского "Химика", от московского 
"Динамо" до нижегородского "Торпедо" - в финансовом плане были примерно 
равны, сейчас время бюджетного расслоения. Уверен, что еще кого-нибудь 
приобретет "Авангарда", надеюсь, сможет усилиться и "Сибирь". А вот в 
возможностях дальневосточников сомневаюсь - найти даже временную замену 
лидерам вряд ли удастся.  
- Получается, в плей-офф регион вновь будет болеть за "Авангард"?  
- Тут тонкий вопрос, многие в Омске до сих пор переживают, что не видят свой 
любимый клуб. Но судя по тому, как уверенно вчера "Авангард" взял реванш у 
"Сибири", чемпион региона будет тем же, что и в прошлом сезоне. Сегодня очень 
многое в КХЛ решают бюджеты.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/karandin_poteri_zohorna_i_olkinuora_nevospolnimy_dlya
_dalnego_vostoka/ 

К заголовкам сообщений 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/karandin_poteri_zohorna_i_olkinuora_nevospolnimy_dlya_dalnego_vostoka/
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Р. Ротенберг - о матче на стадионе "Зенита": "Это мероприятие масштаба 
страны" (Sport24.ru, Москва, 19 декабря 2019) 
Вице-президент СКА Роман Ротенберг подвел итоги "Русской классики" на 
"Газпром-Арене".  
"Семь легионеров и четыре финских центра в СКА: конкуренция - двигатель 
прогресса. Она всегда помогает развиваться игрокам, за счет этого получаем 
прогресс. Армейское дерби проходило в четверг, было сложнее собрать людей, 
чем на матче сборной в воскресенье. Мы должны понимать, что этот матч - 
расширение нашей аудитории. Сюда пришли люди, которые ранее на хоккей 
вообще не ходили. Это мероприятие масштаба страны.  
По спонсорам мы работаем на всех фронтах, в том числе и с иностранными 
компаниями. Такие мероприятия повышают рейтинги и интерес спонсоров. Мы 
получаем новых болельщиков после таких матчей на футбольном стадионе.  
Когда мы проводили первый матч, было много вопросов у всех. Никто такие игры 
не проводил. В прошлом году было непросто, сейчас стало легче. Хотелось бы 
заняться организацией будущих таких матчей как можно быстрее. Собрать 
полный стадион требует времени. Мы готовы и на выезде сыграть такой матч. 
Например, на "Казань-Арене". Но организация очень сложная.  
К таким встречам всегда стараемся сделать что-то новое для болельщиков. 
Хотим, чтобы часть доходов ушла на благотворительность. Поэтому придумали 
новую форму, дизайн которой в тренде, средства от продажи пойдут на 
благотворительность. Нечитаемые номера? Мы вносили коррективы, и номера 
стали абсолютно читаемы. Даже с верхнего яруса все прекрасно было видно", - 
передает слова Ротенберга корреспондент Sport24 Дарья Тубольцева.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-19-r-rotenberg--o-matche-na-stadione-
zenita-eto-meropriyatiye-masshtaba-strany 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг хотел увидеть больше голов в матче КХЛ между СКА и 
ЦСКА (ТАСС, Москва, 20 декабря 2019) 
Матч команд на "Газпром Арене" завершился со счетом 1:0 
Первый вице-президент СКА Роман Ротенберг в беседе с журналистами 
отметил, что хотел бы увидеть более результативный хоккей в исполнении СКА 
и ЦСКА в матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
Встреча на футбольном стадионе "Газпром Арена" в Санкт-Петербурге в четверг 
завершилась победой столичной команды со счетом 1:0. 
"Конечно, хотелось бы нам всем увидеть побольше голов, в этом смысле есть 
некоторое разочарование. Но сейчас такой хоккей, было много борьбы. Из 
слабых мест сегодня - качество льда. Но в таких матчах всегда качество льда не 
лучшее, но оно одинаковое для обеих команд, здесь все справедливо", - сказал 
Ротенберг. 
ЦСКА набрал 55 очков в 37 матчах и вышел на первое место в Западной 
конференции КХЛ. СКА после 39 встреч идет вторым с 54 очками в активе. В 
следующем матче ЦСКА 22 декабря сыграет на выезде с подольским "Витязем", 
СКА в тот же день примет магнитогорский "Металлург".  

https://tass.ru/sport/7387165 

К заголовкам сообщений 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-19-r-rotenberg--o-matche-na-stadione-zenita-eto-meropriyatiye-masshtaba-strany
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https://allhockey.ru/news/show/373283-R_Rotenberg_o_matche_na_stadione_Zenita_meropriyatie_masshtaba_strany
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Роман Ротенберг: СКА готов сыграть гостевой матч КХЛ на футбольном 
стадионе (ТАСС, Москва, 20 декабря 2019) 
В качестве примера вице-президент СКА привел "Казань-Арену" 
Петербургский СКА готов провести матч регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на выезде на футбольном стадионе. Об 
этом журналистам рассказал первый вице-президент СКА Роман Ротенберг. 
В четверг на футбольной "Газпром Арене" прошла встреча КХЛ между СКА и 
ЦСКА (0:1). Матч посетили 61 810 зрителей. 
"Все зависит от календаря, здесь вопрос организаторов, кто и как финансирует. 
Мы хотим играть больше таких матчей с любыми командами. Надо изучать 
разные возможности. Мы готовы играть и на выезде, например на "Казань-Арене" 
готовы сыграть", - отметил Ротенберг. 
Эта встреча стала четвертой для хоккейных команд на "Газпром Арене": в 
декабре 2018 года сборная России в рамках прошлогоднего розыгрыша Кубка 
Первого канала победила финнов (5:0), а СКА проиграл ЦСКА (1:4), 15 декабря 
этого года российские хоккеисты обыграли финнов со счетом 2:0. 
"Когда мы проводили первый матч, было очень много вопросов. В этом смысле 
было непросто провести первый матч, сейчас для организаторов стало легче", - 
рассказал Ротенберг.  

https://tass.ru/sport/7387139 

К заголовкам сообщений 

Результат важнее шоу. ЦСКА с минимальным счетом победил СКА в матче 
КХЛ на "Газпром-Арене" (ТАСС, Москва, 20 декабря 2019) 
Более 60 тыс. зрителей увидели всего одну заброшенную шайбу 
Московский ЦСКА со счетом 1:0 победил петербургский СКА в гостевом матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Встреча 
прошла на футбольном стадионе "Газпром-Арена" в присутствии 61 810 
зрителей. 
СКА и ЦСКА во второй раз в рамках КХЛ встретились на этой арене. 22 декабря 
2018 года уверенную победу со счетом 4:1 одержали хоккеисты столичной 
команды. Четыре дня назад на футбольном стадионе в Санкт-Петербурге 
состоялся матч Кубка Первого канала между сборными России и Финляндии 
(2:0). Теперь в активе "Газпром-Арены" четыре хоккейные встречи - в прошлом 
году россияне тоже победили здесь финнов (5:1). 
К такому масштабному событию СКА подготовил обширную развлекательную 
программу для болельщиков. Двери арены для зрителей открылись за два с 
половиной часа до стартового вбрасывания. Основной тематикой был Новый 
год. Почувствовать атмосферу приближающегося праздника помогли Дед Мороз 
и Снегурочка. 
В фойе работала выставка Музея хоккея, посвященная достижениям российской 
и советской сборных. Каждый желающий мог увидеть все завоеванные 
отечественными хоккеистами золотые олимпийские медали, а также копии 
свитеров сборных СССР и СНГ с победных Олимпиад. Для любителей активного 
отдыха были предложены танцевальные конкурсы и караоке. За полтора часа до 
начала матча на сцене в чаше арены выступили дуэт Artik & Asti. 
Заканчивало предматчевую программу выступление олимпийской чемпионки по 
фигурному катанию 2018 года Алины Загитовой. 13 декабря 17-летняя 
спортсменка объявила, что приостанавливает участие в соревнованиях, не 
прекращая при этом тренировки. Перед началом встречи она привела в восторг 
трибуны "Газпром-Арены" своим показательным выступлением, после чего 

https://tass.ru/sport/7387139


 

 

вместе с дочерью первого вице-президента СКА Романа Ротенберга произвела 
символическое вбрасывание. 
"У нас отличные человеческие отношение. Мы с Алиной познакомились на 
Олимпиаде в Южной Корее. Часто контактируем, видимся на различных 
соревнованиях. Хорошо, что у Алины получилось по графику, невозможно 
придумать шоу лучше этого", - рассказал после игры Ротенберг. 
Благотворительность СКА 
СКА подходил к встрече с ЦСКА, имея в активе 12 побед подряд. За день до игры 
клуб из Санкт-Петербурга продлил контракт с вратарем Александром 
Самоновым до 2022 года, однако в заявку на армейское дерби 24-летний 
голкипер не попал. С первых минут вышел Магнус Хелльберг, который по ходу 
прошлого матча с череповецкой "Северсталью" (4:3 ОТ) был заменен после 
третьей пропущенной шайбы на Самонова. Запасным вратарем на игру был 
заявлен Алексей Мельничук. 
Выменянный у "Витязя" 12 декабря нападающий Миро Аалтонен проводил 
вторую игру в составе команды из Санкт-Петербурга. На встречу он вышел в 
роли центрального форварда первого звена. После приобретения финна в 
составе СКА оказалось семь легионеров - в заявку на игру с ЦСКА не попали 
нападающий Йори Лехтеря и защитник Давид Рундблад. В составе ЦСКА 
лишним иностранцем оказался форвард Марио Кемпе. 
Хоккеисты СКА к матчу на футбольном стадионе подготовили специальный 
комплект формы черного цвета. По дизайну он напоминал игровые свитера 
клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Филадельфия". После игры 
хоккеисты оставили свои автографы на форме, которая будет выставлена на 
продажу. Вырученные средства пойдут на адресную помощь детскому хоспису. 
"Мы каждый раз пытаемся сделать что-то новое для наших болельщиков. Для 
нас всегда очень важно, чтобы часть доходов пошла на благотворительность. 
Поэтому сделали дизайн, который на сегодняшний день является трендом. 
Номера на свитерах были читаемыми, даже сверху было видно очень хорошо, я 
специально зашел на верхний ярус и посмотрел", - рассказал Ротенберг. 
Русское "Эль-Классико" 
Сама игра не изобиловала красивыми комбинациями и опасными моментами. За 
первые два периода хоккеисты СКА нанесли только семь бросков в створ ворот 
Ильи Сорокина. Все решила одна шайба, заброшенная в середине третьего 
периода форвардом ЦСКА Сергеем Калининым, который раньше выступал за 
петербургскую команду. 
"Матч шел до гола, до ошибки, мы ее совершили, поэтому такой результат 
получился. Лед со второго периода был не очень хороший, старались играть 
проще, но шайба постоянно прыгала, трудно было принять ее и отдать точный 
пас. Сегодня обе команды действовали надежно в обороне и старались не 
допустить ошибок", - отметил главный тренер СКА Алексей Кудашов. 
"Конечно, хотелось бы нам всем увидеть больше голов, осталось некоторое 
разочарование. Но сейчас такой хоккей, в котором много борьбы. Слабое место 
сегодняшнего матча - качество льда. Однако здесь все справедливо, ведь оно 
было одинаковым для обеих команд", - подчеркнул Ротенберг. 
Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин сравнил встречу соперников с футбольным 
матчем чемпионата Испании между "Барселоной" и "Реалом", который состоялся 
в среду и завершился со счетом 0:0. "Хорошая игра, хоть и без большого 
количества забитых голов, команды много работали, старались минимизировать 
шансы соперника. Довольны победой, считаю, что ребята заслужили ее. Вчера в 
"Эль-Класико" было что-то похожее", - сказал Никитин. 



 

 

Оба тренера также подчеркнули важность результата в подобных встречах. Два 
очка оказались важнее попыток сыграть в открытый хоккей и порадовать 
зрителей обилием голов. 
Нацеленность на мировой рекорд 
Хоккеистам понравилось играть на футбольном стадионе. Сорокин отметил, что 
с удовольствием проводил бы все матчи КХЛ на таких больших аренах. 
Хелльберг подчеркнул, что встречи КХЛ на футбольных стадионах помогают 
развитию российского хоккея. 
Идея провести хоккейный матч на футбольном стадионе впервые прозвучала 
еще три года назад. Тогда "Газпром-Арена" только достраивалась к играм Кубка 
конфедераций 2017 года. Задуманное удалось осуществить через два года. 
Ротенберг подчеркнул, что Федерация хоккея России (ФХР) и СКА будут 
продолжать практику проведения встреч на футбольных стадионах и намерены 
установить мировой рекорд по посещаемости. 
Достижение было установлен в 2014 году на игре НХЛ между "Детройтом" и 
"Торонто" (2:3 Б). Встречу посетил 105 491 зритель. Рекорд посещаемости 
хоккейных матчей на территории России был установлен в прошлом году на игре 
между сборными России и Финляндии, которая прошла в присутствии 71 381 
зрителя. 
"Мы в будущем хотели бы установить мировой рекорд по посещаемости, - 
отметил Ротенберг. - У нас в городе очень любят хоккей, появилась культура 
боления, как в Монреале или Торонто. Хотим, чтобы эта культура прививалась в 
каждом городе нашей страны. Знаем, как хорошо болеют в Новосибирске и в 
Москве, такие мероприятия очень сильно влияют на популяризацию хоккея". 
"Хотим играть больше таких матчей с любыми командами. Надо изучать разные 
возможности. Мы готовы играть и на выезде, например на "Казань-Арене", - 
добавил первый вице-президент СКА. 
ЦСКА набрал 55 очков в 37 матчах и вышел на первое место в Западной 
конференции КХЛ. СКА после 39 встреч идет вторым с 54 очками в активе. В 
следующем матче ЦСКА 22 декабря сыграет на выезде с подольским "Витязем", 
СКА в этот же день примет магнитогорский "Металлург".  

https://tass.ru/sport/7387497 

К заголовкам сообщений 

Загитова популярнее Овечкина. СКА - ЦСКА интереснее, чем "Барселона - 
Реал" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 декабря 2019) 
В Санкт-Петербурге состоялся матч "Русской классики"  
Знаю с десяток людей, пришедших на "Газпром Арену" только ради Алины 
Загитовой. Это, конечно, удивляет. И еще как. Во-первых, потому что 
субъективные виды спорта рядом не валяются с игровыми. Во-вторых, потому 
что - ну какая может быть ценность в символическом прокате? Ладно бы еще 
автограф-сессия была, так нет. Причем, как говорят, количество поклонников 
фигуристки на стадионе исчислялось тысячами, а то и за десяток перевалило.  
Ну, фигурное катание - странный мир, живущий по своим законам. И интерес к 
нему едва ли не больший, чем к хоккею. Особенно к отдельным личностям. 
Загитова способна посоревноваться по популярности с Александром 
Овечкиным. Хотя Ови с самого начала века жжет напалмом на разных уровнях, 
а не два с копейками года. Капризов вообще отдыхает по сравнению с Алиной. 
А ведь главная российская звезда КХЛ. Удивительно, но вот так. И вызывает 
некую зависть.  

https://tass.ru/sport/7387497


 

 

Вероятно, дело в том, что фигуристки представляют на всех турнирах Россию, а 
не какую-то локальную точку. И турниры у них в основном международные. Хотя 
ведь не сказать, что к матчу Евротура был огромный интерес. Турнир, понятно, 
вторичный, ну так и обо всех этапах "Гран-при" можно сказать ровно то же самое. 
Если это про культ личности, то откуда он взялся? Она же ребенок. Да и 
огромный интерес ведь не только к ней.  
Интереснее, чем класико  
На арене особо ничего не изменилось по сравнению с матчем сборной в 
воскресенье. Разве что чуть поменьше народу пришло. И поддерживали, как и 
тогда, только одну команду. Нет, болельщики ЦСКА попадались, но услышать их 
не представлялось возможности - слишком уж многих им пришлось бы 
перекрикивать. Атмосфера, в общем, была в порядке. Подзвучку сделали как 
надо - погромче. Вообще, к четвертому разу наладили, похоже, все, что можно 
было. Анимационные программы, развлекухи для детей, конкурсы, викторины и 
все такое. И музыкальное выступление - Artik&Asti - перенесли на перерывы, что 
очень даже здраво.  
Одно плохо - хоккей подкачал. Нет, для футбольного стадиона 1:0 вполне 
уместны, но играли-то на хоккейной коробке. Играли две самые дорогие команды 
КХЛ. Богдан Киселевич даже принес извинения болельщикам за столь 
малорезультативный хоккей. Отметив, впрочем, что борьба шла на каждом 
квадратном метре. А Игорь Никитин и вовсе предложил вспомнить вчерашний 
класико "Реала" с "Барселоной". Мол, на его фоне армейское дерби было 
крутым. Не смотрел, но мнения - "ужасно" и в таком духе - попадались.  
В этом смысле в фигурном катании все проще. Упала - трагедия, чисто 
откаталась - фантастика, а оценки судей - вообще самое интересное. Эмоции? 
Да их в хоккее в разы больше, чем в фигурке. Просто они не на поверхности. К 
сожалению, линейным в КХЛ наказывают встревать в любой конфликт со старта. 
Зачем? Вон, Дергачев и Науменков порывались повеселить публику дракой во 
втором периоде, а она бы оживила, но им даже возможности такой не дали. 
Номера специального комплекта формы действительно трудновато было 
разглядеть, на что и напирала КХЛ, у которой удалось эту форму все-таки 
отстоять. Но, поскольку вся она будет распродана, а деньги пойдут на 
благотворительность, можно и потерпеть. Хороший ход.  
Организация отличная, хоть предела совершенству и нет, а вот матч только по 
интенсивности хороший. Праздник, впрочем, все-таки был. Просто на улице 
ЦСКА.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/match-russkoy-klassiki-ska-cska-0-
1-60-tysyach-zriteley-prokat-aliny-zagitovoy-1624155/ 

К заголовкам сообщений 

Загитова не спасла матч лучших команд КХЛ. Такая Русская классика нам 
не нужна (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 19 декабря 
2019) 
Для меня это был первый поход на хоккей на "Газпром Арене". Хотелось чего-то 
особенного, но на выходе понимаю, что лучше бы этому эксперименту поскорее 
закончиться. Вместо хоккея получается шоу, в котором сама игра отходит на 
десятый план. 
Новые черно-красные свитера СКА смотрятся стильно. Больше 60 тысяч 
болельщиков на трибунах - это мощно. В отличие от Ледового на трибуне для 
прессы можно спокойной вытянуть ноги и работать за компьютером. На этом 
плюсы заканчиваются.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/match-russkoy-klassiki-ska-cska-0-1-60-tysyach-zriteley-prokat-aliny-zagitovoy-1624155/
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СКА - ЦСКА - это противостояние двух непримиримых сил, прямых конкурентов, 
из года в год решающих, кто же от Запада будет играть в финале Кубка Гагарина. 
Но если в Ледовом почти все, как на ладони, удается прочувствовать нерв, 
услышать, как трещат борты, все время быть начеку, чтобы увернуться от 
вылетевшей со льда шайбы. То на "Газпром Арене" ничего этого нет и в помине.  
Шайбу рассмотреть, конечно, можно. Есть четыре экрана, на которых в чуть 
увеличенном формате демонстрируется происходящее на льду. Но в остальном 
ловишь себя на мысли, что не являешься участником действа, от тебя ничего не 
зависит, - хоть обкричись и обстучись бумажными трещетками. Болельщики сами 
по себе. Может с дорогих мест, расположенных там, где обычно красуется 
футбольное поле, все иначе. Но большинство зрителей получили бы гораздо 
больше эмоций от просмотра игры по телевизору. 
Член совета директоров СКА Александр Медведев перед Русской классикой 
говорил, что билеты на армейское дерби продаются быстрее, чем на матч 
России с Финляндией. То ли желаемое выдавалось за действительное, то ли 
болельщики, хорошо стартовав, выдохлись к финишу. Но на игре в рамках Кубка 
Первого канала присутствовало 67877 зрителей, а на матче регулярного 
чемпионата КХЛ - 61810 человек. Хотя ларчик открывается куда проще - в 
воскресенье в 16.00 на хоккей идти приятнее, чем в четверг в 20.00. 
А могло быть еще меньше, если бы не Алина Загитова. Да, олимпийская 
чемпионка, недавно объявившая о паузе в карьере, стала почетной гостьей 
"Газпром Арены". И даже выступила с программой перед стартовым 
вбрасыванием. Благодаря Загитовой на хоккей пришли те, кому, собственно 
говоря, до него нет большого дела. В этом признавались сами девушки. Они 
хотели увидеть любимицу, еще раз дать ей понять, что она не одна и может 
положиться на своих поклонников. 
А еще в обоих перерывах выступал украинский поп-дуэт "Artik & Asti". Что за 
ноунеймы, спросите вы? А кого, собственно говоря, приглашать на "Газпром 
Арену", если не певицу по фамилии... Дзюба. Анна Дзюба, та самая Asti, 
важнейшая часть дуэта. Это была настоящая дискотека: все переливалось 
разноцветными огнями, со всех сторон неслось бум-бум-бум. А при объявлении 
судьи об удалении игрока ЦСКА за 36 секунд до конца третьего периода уши и 
вовсе захотели свернуться в трубочки. Настолько неприятно зафонила 
гарнитура у рефери. 
Топ-матч превратился в шоу. Не удивлюсь, если в следующий раз, а это будет 
уже Ледовый и матч СКА - "Магнитка", пришедшие спросят: а где Загитова, а где 
концерт какой-нибудь? Хоккей нужен единицам. И ладно бы СКА и ЦСКА сыграли 
на открытом воздухе, как это принято при проведении Классики. Хоть какой-то 
антураж был бы соответствующий. Так нет, крышу закрыли. 
Лично для меня хоккея в четверг не было. Собственно, и хоккеисты СКА сыграли 
соответствующе. 12-матчевая победная серия, где скальп был снят, в том числе, 
и с ЦСКА, не должна обманывать. Все идет со скрипом. Особенно тяжело даются 
голы. Стоит ли удивляться, что в этот раз за два периода армейцы Петербурга 
лишь семь раз бросили в створ? При таком раскладе нужны идеальные броски, 
иначе забить очень сложно. 
В этот раз не получилось и вовсе. Это второй случай в сезоне. И опять в игре 
против ЦСКА. Москвичи вернули себе первую строчку на Западе.  
Программа Загитовой - великолепна, дискотека в перерывах - пойдет. А вот 
хоккей подкачал. Не в "Газпром Арене" ли дело? Если провести опрос среди 
хоккеистов СКА, то, уверен, они прямо скажут: лучше играть в Ледовом.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/zagitova-ne-spasla-match-luchshix-komand-kxl-
takaya-russkaya-klassika-nam-ne-nuzhna 
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К заголовкам сообщений 

Барабанов - о дерби с ЦСКА на футбольном стадионе: "Хотелось бы, 
чтобы качество льда было лучше" (Sport24.ru, Москва, 19 декабря 2019) 
Нападающий СКА Александр Барабанов прокомментировал поражение от ЦСКА 
со счетом 0:1 в матче регулярного чемпионата КХЛ.  
"У нас было очень много моментов, не знаю, почему не забили. Где-то не 
повезло, хотя моменты были. Ответственность не давила, старались 
абстрагироваться от атмосферы.  
Старались выполнять свою работу, наоборот, здорово, что был такой матч, 
приятно было играть на футбольном стадионе. О длинной победной серии 
вообще не думали. Конечно, хотелось бы, чтобы качество льда было лучше, но 
что имеем, то имеем", - передает слова Барабанова корреспондент Sport24 
Дарья Тубольцева. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-19-barabanov---o-derbi-s-tsska-na-
futbolnom-stadione-khotelos-by-chtoby-kachestvo-lda-bylo-luchshe 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Реальная атмосфера 90-х в КХЛ: ковры на стене, приставка Денди и 
старый дворец спорта (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 
декабря 2019) 
"Ак Барс" победил "Салават Юлаев" в атмосферном "Зеленом дерби"  
90-е в старом дворце  
"Зеленое дерби" - это всегда немного больше про атмосферу и околохоккей, чем 
другие матчи "Ак Барса" или "Салавата Юлаева" в регулярке. Принимающая 
казанская сторона довольно быстро поняла, что не возьмется за проведение 
классики на открытом воздухе. Стало ясно, чтои гру в старом Дворце спорта 
("Татнефть-Арена" занята гастролирующим Цирком дю Солей) постараются 
упаковать посимпатичнее, чтобы главное дерби лиги не выглядело совсем уж 
чужеродно на льду Дворца спорта, где сам "Ак Барс" играл 14 лет назад и где 
играющий в ВХЛ "Барс" собирает в лучшем случае человек 100.  
Как атмосферное событие, наряженное в оболочку "ретро серии", встреча 
удалась. В отличие от вынесенного матча в Давосе, который представит 
"Зеленое дерби" как бренд КХЛ для Европы, игра на Московской улице в центре 
Казани вышла продуктом исключительно для внутреннего пользования. С 
песнями групп "Демо" и "Hi-fi", шутками про ковры на стене и играми на игровой 
приставке "Денди" в фойе. Болельщики поддержали возврат к атмосфере 90-х и 
выкатили всем фан-сектором огромное полотно "Ты помнишь, как все 
начиналось", отсылающее к игре Дмитрия Квартальнова в Казани в начале 
нулевых. В целом такая ретро-оболочка гораздо лучше заходит именно в 
уютном, но безнадежно устаревшем Дворце спорта, чем на более новых аренах, 
например, в Москве.  
Силовая и драки  
А вот игровую составляющую после паузы на российский этап Евротура в такую 
же симпатичную обертку завернуть было непросто. "Ак Барс" проводил первую 
встречу после брейка, который часть команды провела в Дубае, а часть в 
сборных разных мастей. До перерыва лидер лиги играл ужасающе и последние 
провалил.  
Безнадежный матч против "Авангарда", в котором команды будто бы вернулись 
в первый раунд прошлогоднего плей-офф, очевидные проблемы в атаке, когда 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-19-barabanov---o-derbi-s-tsska-na-futbolnom-stadione-khotelos-by-chtoby-kachestvo-lda-bylo-luchshe
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квартальновские рельсы не давали ход, и даже большой объем движения не 
помогал создавать у чужих ворот хоть что-то. Нет ничего удивительного в том, 
что перед матчем Квартальнов назвал фаворитами дерби именно гостей.  
Недостаток комбинационной игре претенденты на "Чак-чак кап" восполняли 
целенаправленным выбиванием духа друг из друга. Борьбы в средней зоне было 
не так много, но после контролируемого входа в чужую защищающаяся команда 
тут же пыталась оттеснить соперника с шайбой к периметру и повозиться там 
подольше. "Ак Барс" лучше страховал друг друга при атаках уфимцев с 
численным перевесом, а вот в отборе у бортов гости чаще имели преимущество. 
Никита Сошников раз за разом разматывал удивительно мягкого для своих 
габаритов Никиту Лямкина за воротами, а крутившего спин-о-рамы Владимира 
Ткачева роняли на лед через смену.  
Уже в первом периоде при взгляде на обилие стычек и толчков на борт было 
ясно, что в течение матча кто-то поедет на скамейку без краг. Сначала Эмиль 
Галимов порывался вступиться за своего однофамильца, а затем Никита Дыняк 
и Артем Сергеев все-таки помахались от души.  
"Ак Барс" перетерпел уфимцев  
У казанцев в такой обстановке как рыба в воде чувствовал себя Джастин 
Азеведо, который не только оставлял незрячие пасы партнерам, но и 
периодически прессовал у борта Филипа Ларсена, не уходя, по своему 
обыкновению, ни от одного единоборства. Фаворитом по игре, вопреки прогнозу 
Квартальнова, "Салават" не выглядел, но игра шла достаточно равная. 
Владимир Ткачев перед матчем сказал, что главное для казанцев - не проспать 
начало матча, и с этим его партнеры справились, но чем дальше, тем сильнее 
уставал "Ак Барс". В такой плотной неуступчивой встрече именно шайба Азеведо 
оказалась победной.  
"Салавату" лидеров в концовке не хватило. Теему Хартикайнен здорово 
смотрелся в большинстве, был одним из немногих, кто выбирал удачную 
позицию для прямого броска, выигрывал подборы. Но в равных составах его 
действия с Линусом Умарком не стали сюрпризом для казанцев- они неплохо 
перекрывали направление для передач при позиционках первого звена 
"Салавата" и очень быстро переходили из обороны в атаку.  
"Ак Барс" с "Салаватом" знают друг друга досконально, хотя у казанцев в 
последнее время появилось такое количество новичков, что иногда кажется, что 
они и сами себя не до конца знают. Виктор Тихонов забросил вторую шайбу за 
новую команду, хотя то количество шансов, которое дает ему Квартальнов, по-
прежнему кажется избыточным. Тут и место в первом звене, и в первой 
спецбригаде большинства - Тихонов неплохо выглядел в подыгрыше, но долго 
держать шайбу у него не получалось, да и в обводках он чаще ее терял, чем 
открывал себе пространство.  
Это, впрочем, можно сказать про многих игроков казанцев - после матча 
Квартальнов посетовал на недостаток креатива в третьем периоде. Впрочем, 
для разгона перед вынесенным матчем в Давосе такая боевая рабочая победа - 
самое то.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ak-bars-salavat-yulaev-khl-19-
dekabrya-2019-zelenoe-derbi-v-khl-retro-match-s-atmosferoy-90-h-1624148/ 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" выиграл в пресноватом "зеленом дерби" перед Давосом 
(Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 20 декабря 2019) 
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Соседи выдали пока самый скучный матч между собой - не спасла даже 
супердрака Дыняка и Сергеева 
К третьему дерби сезона и первому - в Казани "Салават Юлаев" и "Ак Барс" уже 
обменялись победами, причем в играх с абсолютно сумасшедшими сюжетами, 
когда победитель не был известен до самого конца. В казанской игре все ждали 
продолжения этой феерии, и маркетинговый отдел хозяев, как мог, скрасил 
временный переезд из "Татнефть Арены" в старенький "Спорт сарае", сделав его 
уютным и "ламповым". Однако на льду прежних эмоций и духа "зеленого" 
противостояния оказалось меньше обычного - все голы уложились в один 
период. "Реальное время" рассказывает, почему Казань была вынуждена 
организовать "ретро-матч", как Цулыгин высказал недовольство судейством и не 
получил штраф, в каких моментах снова "божил" Тихонов и спасла ли одна драка 
очередную встречу непримиримых соперников в сезоне.  
День "зеленого дерби" с рубиновым оттенком 
Накануне - возможно, впервые в спортивной истории Татарстана - большую 
часть внимания у столь знакового события, как "зеленое дерби", оттянул футбол. 
В день матча все спортивное сообщество обсуждало не первые пятерки "Ак 
Барса" и "Салавата" и даже не "бунтарство" Линуса Умарка, а появление 
Леонида Слуцкого на базе "Рубина". За два часа до начала хоккейного матча 
Казань уже знала имя нового наставника футбольного клуба. Экс-тренер ЦСКА и 
сборной России "подписался" с "Рубином" на 5 лет, а вот братья Березуцкие в 
его штаб не вошли.  
Так что приходится констатировать, что ожидание и антураж ретро-матча (по 
большому счету, уникального - неизвестно, будет ли "зеленое дерби" гостить в 
"Спорт сарае" еще когда-либо) отошли на второй, если не на третий план.  
"Салават" погряз в проблемах с Умарком 
Если же все-таки обратиться к подоплеке вчерашнего хоккея, то история с 
терзаниями лидера атак "Салавата Юлаева" Линуса Умарка действительно 
серьезно сказывается на последних результатах команды. В восьми последних 
матчах уфимцы выиграли лишь дважды.  
Напомним, в недавнем интервью "Чемпионату" Линус заявил, что не исключает, 
что покинет команду по окончании сезона.  
 - Возможно, это мой последний сезон в КХЛ. Но никогда не говори никогда, 
подумаю об этом в конце года - оставаться или переезжать куда-то. Могу 
спокойно провести один-два года, но тяжело быть вдали от семьи, - сказал 
Умарк.  
На льду эти сомнения отразились весьма отчетливо - швед стал очень много 
удаляться, а когда проводил время на площадке, команда пропустила 27 шайб. 
За весь сезон Умарк забросил лишь 8 шайб - правда, при 25 передачах, но от 
него явно ждут больше голов. Если же брать последние игры, то у шведского 
легионера отрицательный показатель полезности. 
 - Если он не хочет играть, то пусть едет в отпуск, на нем свет не сошелся, есть 
другие хоккеисты, молодые, - заявил бывший игрок "Салавата Юлаева" Игорь 
Григоренко в интервью "Горобзору". - Пусть они бьются и показывают ту игру, 
которую умеют. Мы все знаем, кто такой Умарк, как он умеет играть. Но он этого 
не делает и портит картину команде. Я думаю, что от его действий и другие 
хоккеисты заводятся, возможно, есть небольшой конфликт. Линусу позволяют 
играть по две минуты, а он делает на льду всякую фигню. Партнеры по команде 
смотрят, все видят. Может и раздор пойти. 
В общем, не лучшая атмосфера сложилась в "Салавате" перед двумя "зелеными 
дерби", одно из которых должно пройти в швейцарском Давосе. А тут еще и Кубок 
Шпенглера на носу.  



 

 

А вот наставник "Ак Барса" за день до матча отдавал предпочтение гостям - 
возможно, не без хитрого умысла.  
 - Посмотрели их вчерашнюю игру, и они, скорее всего, будут фаворитами в 
нашем матче. Уфимцы уже сыграли с "Сибирью", вошли немного в тонус, а у нас 
был большой перерыв. Но это дерби, мы будем отталкиваться от того, как 
сыграем сами, - сказал Дмитрий Квартальнов. 
"Вынужденная" ретро-тематика все-таки удалась 
Соус ретро-антуража, под которым маркетинговая служба "Ак Барса" подавала 
этот матч, на самом деле не был преднамеренным. Перенос игры во Дворец 
спорта на Московской стал следствием некоторой нестыковки между "Татнефть 
Ареной", "Ак Барсом" и КХЛ, которые не разобрались, когда именно домашняя 
арена казанцев будет занята "Цирком дю Солей". Поначалу "Ак Барс" начал 
искать простые решения и даже предложил обмен матчами с Уфой, на что 
получил отказ - "Салавату" такой вариант был неудобен по логистике. Позже 
пошли разговоры о матче на футбольном стадионе "Казань Арена", но большие 
затраты и сжатые сроки сыграли свою роль, и "Ак Барсу" пришлось возвращаться 
на старенькую арену. 
 - Это особенное место для Казани, - говорил на открытой тренировке накануне 
матча форвард "барсов" Патрис Кормье. - Можно сравнить эту арену с той, что 
есть в Новосибирске. Надеюсь, завтра будет так же шумно, как у них, в Сибири. 
Хочется, чтобы болельщикам понравилась игра. 
Впрочем, в клубе постарались сгладить этот непреднамеренный казус и сделать 
пребывание на менее комфортной, чем ТНА, арене по крайней мере интересным 
и заодно немного поностальгировать. Например, в фойе дворца выставили 
столы со старыми добрыми приставками из 90-х "Денди", где болельщики могли 
вспомнить детство или молодость, а музыка, игравшая у входа, помогала 
погрузиться в атмосферу славного 1998-го, когда было добыто первое 
чемпионство "барсов". Ну а какие могут быть матчи "Ак Барса" на стареньком 
стадионе, если составы объявляет не обладательница знаменитого дикторского 
голоса Людмила Шастина? Ее по такому случаю тоже вернули к исполнению 
многолетних обязанностей. Напомним, в этом сезоне на матчах "Ак Барса" 
работал другой диктор. 
Сериал "засчитать - не засчитать" имени судьи Кулакова 
Азеведо, Кормье и Ткачев составили первую тройку нападения у "Ак Барса", а 
Лямкин и Викстранд - пару защиты. У "Салавата" первой вышла пятерка Панин - 
Ларсен, Умарк - Хохряков - Хартикайнен. 
Продолжают залечивать травмы Кирилл Петров, Михаил Фисенко, Артем 
Лукоянов и Андрей Педан, поэтому эксперименты казанского тренерского штаба 
со звеньями а-ля Фрэттин - Тихонов - Зарипов никого не удивили. Педан по ходу 
всего матча гулял по трибунам и фотографировался с болельщицами, Лукоянов 
переживал у бортов, а Основин составил компанию экс-казанцу Александру 
Бурмистрову в пресс-ложе. В разговоре с вашим корреспондентом бывший 
"барс", не раскрывая подробностей, признался, что "пока болеет", потому и 
пропускает встречу.  
Очень быстрый и контактный хоккей, начавшийся с первых минут матча, с низких 
трибун Дворца спорта смотрелся более жестко, чем обычно - будто привет из 
жестких тафгайских 90-х в НХЛ. Так что в копилку плюсов возвращения на 
компактную арену, где слышны стук шайбы о перо клюшки или столкновение 
плечо в плечо, добавилась еще и особая зрелищность игры.  
Если по первым минутам работы за воротами было больше у Рейдеборна, ибо 
уфимцы хорошенько поприжали казанцев, то минуте к четвертой с удалением 



 

 

Михаила Пашнина уже "Ак Барс" стал угрожать воротам Метсолы. Как 
показалось, после выхода на лед пятого игрока Уфы это принесло свои плоды.  
Тут получился целый сериал под названием "засчитать - не засчитать" в 
исполнении рефери матча Сергея Кулакова. Красивая трехходовка, 
наконечником которой стал Владислав Кара, завершилась взятием ворот, и 
трибуны взорвались ликованием, однако уфимцы почему-то продолжили играть 
и побежали в атаку. Судья остановил игру не сразу и показал, что будет смотреть 
"кино". После недолгого просмотра рефери указал на центр - трибуны вновь 
принялись праздновать. Но гости не сдавались и здесь - Николай Цулыгин, 
видимо, был уверен на 100%, что гол засчитан быть не должен, рискнул и 
использовал свой видеозапрос на положение "вне игры". И ведь оказался прав! 
На этот раз после просмотра судьи вынесли уже другое решение - на табло 
сохранились нули.  
Удаления после этого эпизода последовали одно за другим, причем по очереди. 
Хартикайнен сначала мог забрасывать с пятака в пустой угол, а вскоре 
отправился отбывать штраф. Позже и Фрэттин с Коледовым посоревновались в 
грубости на льду и заслуженно поехали отдыхать в штрафбокс. Наставник Уфы, 
к слову, останется крайне недоволен "теми, кого нельзя называть". Именно так, 
с оттенком британских фэнтезийных романов, Цулыгин охарактеризует судей. 
 - Единственное, что сегодня очень не понравилось и разочаровало - это те люди, 
про которых нельзя говорить вслух. Так не должно быть, это неправильно, это 
некрасиво, это не по-спортивному, - сокрушался тренер, но при этом хвалил 
своих хоккеистов за борьбу.  
Чем запомнилась концовка периода, так это уже традиционной для "зеленых 
дерби" массовой потасовкой у борта, да полумоментом у Тихонова. Голов в 
периоде так и не случилось.  
Два маленьких шедевра Казани и индивидуальный прорыв Хартикайнена 
Зато сразу двумя маленькими шедеврами команды отметились уже в начале 
второго отрезка.  
Павел Коледов снова пошел отбывать наказание за блокировку соперника, и 
казанцам ничего не стоило расставиться в гостевой зоне. В один момент Тихонов 
получил шайбу от Азеведо в правом кругу и, не мешкая, бросил - получилось на 
загляденье и прямо над плечом Метсолы. 
Вообще, Виктор станет одним из самых ярких игроков матча - он и во всех драках 
поучаствует, и основная опасность будет исходить именно от него. 
Уфимцы ответили сразу же. Это все тот же Хартикайнен "сделал себя сам", 
прорвавшись в хозяйскую зону, а Рукавишников, вместо того чтобы идти в отбор, 
откатывался спиной опекать другого игрока "Салавата". Тему спокойно 
сблизился с Рейдеборном и расстрелял его в упор - 1:1.  
Преимущество "Ак Барса" нарастало постепенно, но неумолимо. Уфимцы никак 
не могли успокоиться и много нарушали, чем серьезно подпортили себе 
статистику и игру.  
 - Много удаляемся, это сбивает нам ритм игры. Но ничего страшного, в третьем 
периоде будем играть больше на ворота соперника и "закопаем", - обещал 
уфимец Михаил Пашнин.  
Бросков по воротам "Салавата Юлаева" по итогам периода будет гораздо 
больше, чем по хозяйским - 24:10 (42:24 в целом за два периода). Так что второй 
гол "Ак Барса" назревал.  
Удача улыбнулась казанцам за 5 минут до сирены, если удачей можно называть 
ту синергию мастерства и взаимопонимания, какую показали Альберт Яруллин и 
Джастин Азеведо. Первый на своей синей хорошо увидел второго и выдал ему 
точную передачу на синюю чужую, причем так, чтобы канадец не забежал во "вне 



 

 

игры", но при этом зашел в зону на скорости. Азеведо сблизился с Метсолой и 
мастерски нашел его "домик" - 2:1. С таким счетом матч в итоге и закончился. 
Одна драка, которая спасла все 
Уже на старте третьего периода Казань могла снимать все вопросы, когда 
Метсола выдал шедевральный сейв в падении. Лямкин мог добивать в ворота 
уже лежащего финна, но Юха исхитрился и сумел предотвратить взятие ворот. 
А вот дальше игра подуспокоилась и все больше и больше походила на 
футбольную - минимум моментов, доходивших до реальной опасности, но много 
игры в центре льда и борьбы у бортов. 
 - У нас были моменты, но несколько простоватые, - был недоволен после игры 
наставник "Ак Барса". - Нам надо быть покреативнее. Хотя бы до логического 
завершения, до броска они должны были доходить. 
Если бы не все тот же Тихонов, дававший жару в каждой своей смене, на дерби 
эта игра походила бы мало. 
Самое любопытное, что абсолютно растворились в ней два лидера команд: 
Данис Зарипов у "Ак Барса" и Линус Умарк у "Салавата". Причины спада у 
второго мы описали выше, а вот получивший накануне приз "Спортсмен года в 
Татарстане" капитан "Ак Барса" мог бы и немного "подогнать" эмоции. Но ни 
эмоций, ни сил Зарипов не показывал.  
Недостаток голов и моментов отчасти компенсировало то, что отличает все 
"зеленые дерби" - а именно бескомпромиссная двухраундовая битва между 
Никитой Дыняком и Артемом Сергеевым. Пожалуй, эта драка по зрелищности 
могла бы обойти многие из тех, что проходят в ринге на основной арене "Ак 
Барса".  
 - О, прямо очень хорошая драка была, - делился после матча Тихонов. - Даже 
напомнило НХЛ, ребята махались до конца, и даже когда уже казалось, что все 
закончилось, они встали на второй раунд. Молодцы. Видно, что команда 
зарядилась, почувствовали энергию. Поэтому большое им спасибо. 
 - Третье дерби в сезоне, и в каждом из них что-то такое происходит. Чего ждать 
на четвертой игре? 
 - Сколько там всего игр с ними, шесть? Ну вот еще три встречи, думаю, что 
команда вряд ли успокоится и все будут играть на победу. 
Что ж, будем надеяться, что следующее сражение уже на швейцарском льду 
подарит болельщикам больше зрелища и интриг. На этот же раз получилась 
приятная "ламповая" игра в качестве разминки перед чем-то более масштабным, 
а не полноценное дерби, к которому мы все привыкли.  

https://realnoevremya.ru/articles/161272-ak-bars-obygral-salavat-yulaev-v-tretem-
derbi-sezona 

К заголовкам сообщений 

Яростная драка, трогательный жест "Ак Барса", приставки "Денди". 
"Зеленое дерби" круче армейского (Sport24.ru, Москва, 19 декабря 2019) 
Даже во дворце на 3500 зрителей. 
Третье "Зеленое дерби" этого сезона проходило на старой казанской арене 
"Спорт Сарае", которая вмещает всего три с половиной тысячи зрителей. Это 
связано с тем, что "Татнефть Арену" временно занял "Цирк дю Солей". "Ак Барс" 
решил привязать к не самому приятному переезду приставку ретро-матча: на 
стадионе работали точки питания в стиле 80-х и 90-х годов, а также площадки 
для игры в денди. Однако не было основного атрибута таких игр - ретро-формы. 
В двух предыдущих встречах в Уфе команды обменялись победами. Оба клуба 
в последнее время мучают травмы. У "Ак Барса" в лазарете числятся Лукоянов, 
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Педан, Петров, Фисенко и Яруллин. "Салават" из-за повреждений на прошлый 
матч с "Сибирью" выставил почти все звенья обновленными. Уфимцам даже 
пришлось раньше времени вернуть в состав Тему Хартикайнена. 
Перед началом матча "Ак Барс" трогательно почтил память Владимира 
Цыплакова, который скончался несколько дней назад. В раздевалке хозяев 
повесили его игровой свитер рядом с местом Адама Рейдеборна. Цыплаков 
выступал за "Ак Барс" с 2001 по 2004 год. 
Казанцы сразу же захватили инициативу, а на 7-й минуте, как показалось, 
открыли счет. Однако после двух видеопросмотров судьи отменили шайбу из-за 
положения вне игры. В итоге первого гола пришлось ждать до начала второго 
периода. Виктор Тихонов с передачи Джастина Азеведо зрячим броском 
реализовал большинство. 
"Салават" ответил мгновенно! Хартикайнен перехватил шайбу в своей зоне, 
убежал в атаку и решил эпизод самостоятельно. Просто красавец! 
Ну а еще через 10 минут был установлен окончательный счет. "Ак Барс" вновь 
вышел вперед благодаря голу Джастина Азеведо - канадец низом отправил 
шайбу мимо Юхи Метсолы.  
К третьему периоду страсти накалились. Артем Сергеев и Никита Дыняк 
устроили настоящую рубку. Одна из самых эффектных и яростных драк в этом 
сезоне! 
"Салават" имел несколько реальных шансов, чтобы спасти матч, но ничего из них 
не выжал. "Ак Барс" одержал победу над главным врагом и укрепил лидерство в 
лиге. Ну а "Зеленое дерби" снова подтвердило статус главного в КХЛ, уделав 
параллельно проходившую Русскую Классику, даже несмотря на не самую 
удачную локацию. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-19-ak-bars--salavat-yulayev--21-19-
dekabrya-2019-regulyarnyy-chempionat-kkhl-foto-videoobzor-statistika-draka-
artema-sergeyeva-i-nikity-dynyaka 

К заголовкам сообщений 

Поговорили с тренером, который собирает новый топ-клуб на Урале. Он 
уважает контратаки и когда ловят шайбу на себя (Sports.ru/tribuna, Москва, 
19 декабря 2019) 
Хоккейному Екатеринбургу повезло - в последнее время там работали два 
тренера, которые были всегда готовы объяснить причины своих решений и не 
считали это чем-то ненужным или зазорным. И если Андрей Разин после пары 
несдержанных пресс-конференций подпортил репутацию и закрылся от прессы, 
то Андрей Мартемьянов по-прежнему открыт и готов рассказать абсолютно все.  
Взлет Мартемьянова получился удивительным : тренер, который до 2017-го 
работал в КХЛ буквально полгода, в первый же полноценный сезон вывел "Амур" 
в плей-офф и раскрыл в Хабаровске Алексея Бывальцева (он тут же уехал в 
Петербург и снова потерялся). Во втором сезоне последовали 24 победы в 
стартовых 25 матчах регулярки и первое место на Востоке с родным 
"Автомобилистом". 
В этом году Мартемьянов пережил кошмарный октябрь, когда была серия 
поражений из 7 матчей, и его каждый день отправляли в отставку. Кое-где даже 
писали, что настоящим главным тренером в прошлом сезоне был его помощник 
Николай Заварухин. Но Мартемьянов и "Автомобилист" пережили это вместе, и 
команда снова начала побеждать. 
Мы постоянно пересекались с Мартемьяновым на пресс-конференциях, но это 
формат, который чаще всего ограничен пресными "вопросами по игре". В 
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перерыве на Евротур наконец-то появилась возможность поговорить открыто и 
обо всем.  
Из этого интервью вы узнаете:  
как раскрыть игроков, о которых до этого никто толком не слышал; 
почему контратаки эффективнее позиционного нападения; 
как "Автомобилист" проиграл серию "Салавату", в которой был фаворитом; 
почему команды в КХЛ похожи друг на друга; 
что надо сказать по ходу матча, чтобы перевернуть его в свою пользу; 
какой показатель продвинутой статистики на самом деле самый важный; 
чего нельзя простить игроку. 
Сложно ли прорваться в КХЛ через выезды на автобусах 
- Некоторые в КХЛ почти сразу встают на скамейку после конца карьеры, вы 
работали в вышке 10 лет. Что эта лига дает тренеру в профессиональном плане?  
- Это неоценимый опыт. Скажу сразу, что в высшей лиге намного сложнее 
работать, чем в КХЛ. Уровень понимания у игроков очень разнится, правильность 
выполнения упражнений тоже - это все влияет на игру. Люди могут сыграть 1-2 
матча правильно, по заданию, на третий возомнить, что они большие игрочищи 
- и потерять все. 
Самое главное для меня самого - почерпнул очень много рутинной работы. 
Прошел все стадии - от селекционера и помощника в молодежной и первой 
команде до главного тренера. Несмотря на уровень, который в высшей лиге 
пониже, хоккей везде одинаковый.  
- Вообще, вышка - это ад, как некоторые рисуют, или нормальная лига развития?  
- Для КХЛ - конечно, нормальная лига развития. У нас многие парни из 
молодежки (в прошлом году была в финале Кубка Харламова - Sports.ru) там 
играют уже с мужичками, в некоторых моментах примеряют роль лидеров на 
себя.  
А вот в плане быта - вполне возможно. Например, переезды - чартеры мало у 
кого есть, много на автобусах перемещаются, это не изменилось еще с того 
времени, когда я там работал. Бюджеты клубов не такие высокие, на переезды 
тратиться не особо желают. Даже не столько не желают - физически не могут.  
- В октябре 2011-го вы стали главным в клубе КХЛ, хотя до этого даже в вышке 
работали только ассистентом. Насколько сложен такой переход - когда ты 
занимаешься каким-то аспектом игры, а потом сразу всем, причем в главной 
лиге?  
- Работая помощником, я примерял какие-то моменты - что бы я сделал так, а 
что бы сделал не так. Когда предоставился удобный случай, я уже был как-то 
подготовлен, хотя не считаю, что полностью готов. Было сложновато, 
ответственность просто огромная. Когда у тебя узкая специализация, 
немножечко попроще. Когда ты главный - отвечаешь за то, это, пятое и десятое.  
- У вас сначала даже помощника не было. Каково это - управлять командой в 
одиночку?  
- Конечно, сложно. Одна пара глаз - хорошо, две, три - еще лучше. У каждого из 
тренеров может быть свое видение, и вполне возможно, что в каких-то моментах 
ты ошибаешься. Поэтому у нас с помощниками диалог идет постоянный, часто я 
принимаю их точку зрения. Это взгляд и изнутри, и со стороны на какой-то из 
моментов - как игровой, так и из жизни команды, вообще всего быта и всех дел. 
Роль хорошего помощника не менее важна, чем роль главного тренера.  
- Андрей Разин, ваш предшественник, говорил, что больше всего на него повлиял 
Белоусов. А кто для вас был примером? У кого-то перенимали стиль общения, 
например?  



 

 

- Я за многими тренерами наблюдал. Посчастливилось и с Виктором 
Васильевичем Тихоновым работать, это величайший тренер. Но я не стараюсь 
кому-то подражать, копия всегда хуже оригинала. Стиль поведения у меня свой, 
ни у кого я не перенимал.  
Я работаю по ситуации: где-то можно повысить голос, какие-то санкции 
применить, но где не надо, я к этому не прибегаю. Мое убеждение: надо 
смотреть, как команда живет, чем она дышит, в каком она состоянии - 
физическом и моральном. От этого исходишь в своих действиях.  
Ты строишь свою работу от того, какой у тебя контингент и какая задача в этом 
сезоне. Возможно, у тебя команда, которую надо собирать - это одно, а если она 
уже под задачу собрана - это совершенно другое.  
Как работают тренировки  
- У вас в штабе работает Константин Шафранов - лучший ассистент лиги по 
большинству, но до КХЛ он работал только в ECHL (лига третьего уровня в 
Северной Америке). Как вы вообще открыли его?  
- Мы знакомы еще с тех времен, когда игроками были. Потом, когда в "Амуре" 
встал вопрос о помощниках, мне начальник команды позвонил и рассказал, что 
Константин вернулся в Россию из Америки, есть возможность его пригласить. За 
что он отвечал там, я справки навел, конечно.  
Даже при том плотном календаре "Амура" мы тогда закончили чемпионат на 4-м 
месте по большинству. Это очень помогает - так и в прошлом сезоне было и этот 
чемпионат мы, дай бог, закончим успешно. У человека есть определенный опыт 
- особенно в тех комбинациях, которые разыгрываются на более маленьких 
площадках, чем были в прошлом году, это очень важно.  
- О распределении обязанностей между тренерами вообще мало кто говорит. Как 
это выглядит чисто технически? В тренировке большинства последнее слово у 
вас или у Шафранова?  
- Это дело полностью лежит на нем. Мы многие вопросы распределяем между 
помощниками - и Шафрановым, и Шалдыбиным (тренер по меньшинству), и 
Власовым (тренер вратарей), каждый выполняет часть своей работы. Я этим 
людям доверяю, я их знаю, они свою работу очень качественно делают.  
И еще. Мы были на 11-м месте по меньшинству (если точнее, на 10-м - Sports.ru), 
сейчас, по-моему, в пятерку входим (делят четвертое место с "Барысом" - 
Sports.ru). Это работа одного из помощников тоже - Евгения Шалдыбина.  
- Ну, на меньшинство обычно не так смотрят, как на большинство.  
- Я бы поставил знак равенства между большинством и меньшинством. Ценны 
не только те игроки, что забивают, но и те, которые не пропускают, особенно 
когда начнется плей-офф. 
- Условный Кучеров для развития и в гандбол играет, и в футбол. Что из других 
видов спорта используете в тренировках?  
- Когда у нас есть возможность - в баскетбол играем, но это очень специфическая 
работа. По ходу сезона ее не начинаем, потому что можно травму получить. 
Парни в дыр-дыр гоняют для поднятия эмоций и восстановления. Любая игра 
полезна для хоккея.  
Например, баскетбол и гандбол близки к хоккею - можно легко моделировать 
какие-то комбинации. Ногами там мячом не владеют, а с мячом в руках намного 
проще что-то отрабатывать. В баскетболе пять человек играет, здесь тоже пять 
- чем-то эти игры близки по духу. Вместо вратаря, правда, кольцо.  
Почему атаки с ходу лучше позиционных и как "Автомобилист" вылетел из 
прошлого плей-офф  



 

 

- Еще в "Амуре" вы говорили : "СКА может позволить себе показывать красивый 
хоккей, мы такое позволить себе не можем". Красивый и победный хоккей в 
середняке не сочетаются?  
- Люди разные, и им нравится разный хоккей. Кто-то приходит посмотреть на 
красивую игру, кому-то нужна победа, кому-то интрига важна, кому-то силовая 
борьба или что-то еще. Тут нет эталона.  
За эстетику очки же не дают. Вот как у нас в октябре было - можем показать 
красивый хоккей, как было с "Металлургом", всю игру в атаке провели, 
доминировали - проиграли 0:3 (разница бросков 38-15 - Sports.ru). Надо быть 
более прагматичным. Есть категория людей, которым это (играть красиво) 
делать позволено, и есть категория людей, которым это делать рано или они 
этого вообще не умеют.  
Как сейчас говорят - в хоккей не играют, в хоккей работают. Возможно, и не надо 
сожалеть. Он намного быстрее стал, поэтому к такому приходят. Сложно в 
быстром хоккее принимать оригинальные и хорошие решения - надо иметь и 
мастерство, и уверенность.  
- Кажется, что "Автомобилист" меньше всех из лидеров атакует позиционно и 
больше всех - с ходу. Это ваш стиль или вы строите его под игроков?  
- Атака с ходу наиболее эффективна, причем и эффектна тоже, потому что у 
соперника еще нет организованной обороны. А когда она есть, ее намного 
сложнее взламывать. Даже по статистике видно, что в позиционных атаках 
забивается меньше, чем в атаках с ходу. Контратака - это очень сильное оружие, 
все команды его используют, мы не исключение.  
- В прошлом плей-офф "Салават", после того как выходил вперед, просто 
отдавал шайбу и вставал в зоне, а "Авто" не мог ее взломать. Позиционка тоже 
важна все-таки?  
- Вот вы сами ответили на свой вопрос. Позиционно обороняться все же полегче, 
чем атаковать. Повели в счете, а в плей-офф все действуют по счету - можно 
играть от обороны и на контратаках, а сопернику надо раскрываться. 
Позиционную оборону очень сложно взламывать - либо команда соперника 
должна полностью физически сдаться, либо она плохо обороняется, эти 
элементы надо учитывать. Если она хорошо обороняется, то сделать это очень 
сложно, тем более у "Салавата" был отличный вратарь.  
- Кстати, про вратаря. Вы два года работали с Метсолой и в серии второго раунда 
сыграли как раз против него. Казалось бы, знали его слабости, но в результате 
он стал MVP серии. Что не по плану пошло?  
- Мы знали его слабые стороны, но он их убрал. У него была слабая игра вверху, 
учитывая невысокий рост. По стилю мы увидели, что он меньше стал падать на 
колени, вверху оставлял руки - не могли его пробить. Ну и в целом Юха - один из 
лучших вратарей лиги: и по отношению, и как человек, и как игрок, и как 
профессионал. 
- Фактически два матча серии с "СЮ" решили удаления за шестого игрока. Это 
отсутствие опыта на таком уровне или просто мандраж?  
- Каждый момент отдельно надо рассматривать. Важно напряжение в матче, 
плюс не столь богатый опыт игроков, которые выходят в данную секунду. Бывают 
такие моменты, что кто-то получил неожиданно травму, и ты выпускаешь другого. 
Сочетания меняются, и тренер не успевает среагировать на это - тоже бывает. 
Тренеры - тоже люди, на нас напряжение давит, и мы тоже допускаем ошибки. 
Ну и плей-офф - особая игра, потому что с одним и тем же соперником, он тебя 
изучает от и до. Мы это тоже делали, но Уфа в тактическом плане оказалась 
лучше подготовлена. Ну и команда была более сыгранной - они не первый год 



 

 

вместе, поэтому сочетания легко менялись. У нас кто-то вообще впервые вышел 
в плей-офф - даже в молодежке этого опыта не было. 
Как управлять командой - на ходу и стратегически 
- Вы на скамейке, кажется, чуть ли не больше всех с игроками говорите - 
постоянно им что-то указываете и рисуете на планшетке. Что именно можно 
довести за короткое время между сменами?  
- В основном указываешь на ошибки, которые не надо допускать - тактические, 
технические. Накоротке подсказал парням, многие это воспринимают очень 
правильно и больше не допускают их.  
Концентрация может быть чуть рассеянной, игрок может допускать такие ошибки, 
которых не допускал, когда был свежим и на ходу. Невозможно держаться на 
пике формы весь сезон - у всех бывает спад, у всех игроков организмы разные, 
люди по-разному реагируют на нагрузку.  
Вот у молодых есть системные ошибки, которые уже корни пустили, потому что 
раньше никто не подсказывал. Им это сейчас надо ломать внутри себя, потому 
что когда ты допускаешь одну и ту же системную ошибку много раз подряд - она 
у тебя в крови. Я стараюсь потихоньку это ломать - объясняем, на ходу 
показываем, что не надо вот так делать. И парни растут. 
- А были случаи, когда подсказы и оперативные вмешательства привели к голам?  
- Например, недавно была игра - Брукс Мэйсек переиграл смену, мы в его тройку 
поставили Литовченко, и это сочетание с Доусом и Секстоном забило.  
В Сочи пару игр назад было то же самое. Выходил шестой полевой, а играть (из-
за травм) было практически некому. Вышел Степа Хрипунов, я ему в шутку 
сказал: "Выскочи и забей гол!" - и он за 15 секунд до конца игры забил !  
- У вас в "Амуре" была серия из девяти поражений, в "Авто" недавно был похожий 
клинч, но вы из них выходили. Что вообще делать в такой ситуации - баллоны, 
"сплочение", наорать на тренировке?  
- Все методы хороши, когда выходишь из кризиса. Но надо быть в команде, 
видеть ее состояние, что где творится. Из кризиса надо выходить всем вместе - 
в одиночку до игроков не достучишься, это касается и штаба, и руководства 
клуба.  
Если не сплотиться, то выйти из кризиса невозможно. Мы все собирались, 
разговаривали, кое-что убирали. Это была работа - не только моя или 
тренерского штаба - все были вместе. И в "Амуре" так же. 
- Были и ситуации обратные - в концовках, когда уже шансов почти не 
оставалось, команда мощно прибавляла. В "Автомобилисте" это вообще 
случалось в трудные времена, когда команду чуть не выселили из арены. Как 
раскрепостить игроков, когда им уже ничего не надо?  
- Там и не было закрепощенности! Это же в крови у русского человека - это 
менталитет, если тебе плохо, надо выходить из этой ситуации, народ 
сплачивается.  
Я помню эти тяжелые времена, когда в первый раз был главным тренером тут. У 
нас ни клюшек, ни зарплаты, контрактные обязательства вообще не 
выполнялись - денег просто не было.  
Команда в этот момент сплотилась - за что я благодарен и игрокам, и 
женам/подругам парней, потому что они все прекрасно понимали. Любо-дорого 
было работать с такой командой - жалко, что недолго, но эти теплые моменты 
остались в моем сердце. 
- Каким был самый нестандартный метод, который вы использовали для 
мотивации?  
- У меня все нестандартные! Мотивируешь по-любому поводу, без мотивации 
жить нельзя. Ищешь любую возможность, чтобы зацепить. Кому-то надо на 



 

 

самолюбие давануть, кого-то, наоборот, подбодрить - это крайне разноплановая 
работа. 
Когда команда засыпает, можно и крепкое словцо - это мотивирует. Кому-то это 
не нравится, но такие методы не оскорбляют, не унижают - просто когда ты 
говоришь на повышенных тонах, это народ поднимает из окопов. Это работает 
во всех видах спорта - я знаю великих тренеров, кто так прохаживался! Но 
терпели и выигрывали. Если есть результат, то все делалось правильно. 
- В прошлом году у "Автомобилиста" были убойные третьи периоды - команда 
забила в них больше всех в лиге. Это грамотная подготовка по физике или 
яростная мотивация в перерыве?  
- Все вместе. Началось, по-моему, с игры против "Локомотива", когда мы 
проигрывали 1:4 и вытащили - парни поверили в себя. У них дух победителя был, 
сплоченность очень высокая. Играли до конца.  
- "Люди, которые у нас выходят на лед, не всегда понимают, зачем они выходят, 
для каких целей и как они попали в команду КХЛ", - это вы говорили как раз в 
2012-м публично. После этой реплики началась успешная серия. Вы 
руководствовались стилем Жозе Моуринью по управлению негативом?  
- Нет, надо дозировать, конечно, смотреть по ситуации. Никогда нет конкретных 
клише - сегодня надо сказать так, а завтра так. Надо жить в команде и постоянно 
это использовать. Бывают моменты, когда не о тренировках думаешь, а о том, 
как мотивировать команду, потому что у парней очень тяжелый труд. Я сам был 
в этой шкуре, я уважаю парней и хочу, чтобы они уважали нас. 
Индивидуальная работа с игроками. Почему Михеев стал топом? 
- Вы говорили, что одного из игроков в прошлом сезоне убрали за трусость. Как 
понять, что игрок - трус?  
- Убрали не за трусость, а за равнодушие. Например, возьмем игровой момент. 
Оборона на возврате - шайба потеряна, соперник бежит, а тебе надо догонять и 
снова шайбу отбирать. Некоторые люди к этому относятся ни шатко, ни валко - 
не возвращаются. Этого я не терплю, к трусости и равнодушию у меня 
нетерпение в крови. 
Бывает, человек отпускает игрока из борьбы в своей зоне, хотя мы на каждом 
собрании говорим, что надо плотнее играть - это разгильдяйство, этого я тоже 
терпеть не могу. Когда ты за партнера не отрабатываешь и не хочешь 
отрабатывать - это очень плохо.  
- Как превратить Бывальцева из игрока третьего звена в кандидата на ЧМ? Какая 
работа здесь важнее - психология или просто пахать на тренировках по-
тарасовски?  
- Бывальцева мы как раз не мотивировали - просто поставили его в первое звено, 
и парень заиграл в свой хоккей. Мы ему доверились - и он вместе с Ли это 
доверие начал оправдывать.  
Они не просто получили игровое время - самым важным для них было то, что они 
почувствовали ответственность, что от них что-то зависит. Они адекватные 
парни и начали это воспринимать как должное и прогрессировать, поэтому так 
заиграли.  
- Илья Михеев сейчас играет с Таваресом, а первый взрослый сезон провел у 
вас в "Соколе", когда его никто толком не знал. Видели тогда такой потенциал?  
- Вот по нему я 200% видел. Меня поразило его отношение к работе и подготовке. 
Он в плане подхода подкупал уже в том возрасте, когда у парней ветер в голове 
гуляет. Михеев раньше всех приходил, общался с командой, он открытый и 
честный парень. Все балагурят в раздевалке, а он уже в зале. После игры - он в 
зале. Илья сделал сам себя.  



 

 

Он тоже получил это доверие на 100%. По прошествии времени Илья подходил, 
благодарил, но я сказал, что всего этого он добился сам. Тех, кто оправдывает 
доверие, просто надо поддерживать и направлять в нужное русло. Что на драфте 
Михеева не было - ничего страшного, он доказал, что сильнее многих 
драфтованных. 
- Был ли игрок, на которого вы потратили много времени, но он так и не захотел 
играть?  
- Были, но без фамилий. Ты стараешься, пытаешься из них что-то выдавить, и 
талант есть. Беда многих талантливых пацанов - они рано считают, что достигли 
всего в хоккее, и перестают трудиться.  
( мимо проходит Дацюк ) Вот живой пример. Этот человек до сих пор 
мотивирован. Я с ним живу, я с ним общаюсь - я знаю, как он работает. Я 
постоянно показываю молодежи - смотрите на него, делайте так же, передавайте 
следующему поколению, как оно уже будет готовиться.  
Талант без труда - печальные последствия. Тебе надо постоянно работать, 
работать и еще раз работать. Жаль многих пацанов, которые просто заканчивали 
играть, потому что талант свой не раскрыли полностью. Они могли быть даже 
звездами в КХЛ, но кто-то погряз в вышке, кто-то закончил.  
- У вас во всех командах были ветераны с именем - Субботин, Фролов, Дацюк. 
Насколько они важны для атмосферы в раздевалке? Могут ли быть играющими 
тренерами?  
- Опытный игрок - огромная помощь всему тренерскому клубу. До такого возраста 
немногие доигрывают, у них колоссальный багаж, они всегда проводники идей. 
У них может не быть нашивок капитанских, но у них опыт, и партнеры их будут 
слушать. Я сам через это проходил.  
Опытный игрок придает команде уверенность. Молодежь в серьезный момент 
может стушеваться, а ветераны - практически никогда. В ключевые моменты все 
же стараешься их выпускать. 
Современный хоккей: каким он стал?  
- Несколько лет назад вся НХЛ сходила с ума по корси. Вы смотрите на этот 
показатель?  
- Абсолютно нет. Для меня наиболее важный элемент статистики - ловля шайбы 
на себя, я ценю его выше всех.  
- Но в НХЛ это считается как раз показателем плохой игры - ты должен был 
вообще не допустить броска, а не ложиться под него.  
- Естественно, надо предотвратить, но здесь не все зависит только от 
обороняющегося игрока, который шайбу на себя поймал. Твой партнер впереди 
ошибся, а блокируешь шайбу ты. Почему защитники с синей линии бросают? 
Потому что нападающие не ловят. Это работа обороны и всей команды, люди 
обязаны это делать.  
Мы с тренерским штабом не первый год собираем статистику: больше 15 
блокированных бросков вместе с хорошей игрой вратаря - это практически 
победа.  
- Как вообще в "Автомобилисте" используют продвинутую статистику?  
- У нас Артем Альбертович Ширгазиев (видеотренер - Sports.ru) этим занимается, 
все видео и вся статистика на нем. Есть продвинутая статистика КХЛ - хорошо, 
что лига теперь ее ведет - есть статистика наша, так называемая тренерская.  
Например, по защитникам: если ты пропустил гол, даже если играл в 
меньшинстве, это учитывается в минус. Это же работает и наоборот с 
большинством. Я ставлю равенство между большинством и меньшинством. Вам 
доверяют большинство - и если забиваете, то молодцы. Вам доверяют 
меньшинство - если не пропускаете, тоже молодцы.  



 

 

Просто видят то, что сверху, а не то, что внизу. Я ценю всех игроков одинаково - 
в том числе тех, кто таскает рояль. Любимчиков у меня нет - есть опытные игроки, 
с которыми можно поговорить и обсудить что-то.  
- Есть мнение, что в КХЛ стало меньше креатива и намного больше примитива и 
физики. Вы с этим согласны?  
- Конечно. Причина - почти все играют по одной системе. Готовишься к игре, 
смотришь на видео - многие по одному и тому же шаблону построены. Бывает, 
перед собранием смотришь, что скажешь парням - одно и то же говоришь. 
Однако это право каждого тренера и руководителя - если это приносит результат, 
то почему нет? 
- А почему так? Тренерские пробелы?  
- Такой стиль же приносит успех. Хоккей в целом становится более 
механическим. Вообще если говорить про креатив - я его не приветствую. Он 
может привести публику в восторг, а может привести к твоему концу ( смеется ).  
- Но при этом в прошлом году у "Авто" был лучший процент успешных обводок. 
Не все так очевидно, выходит, с креативом-то?  
- В атаке, когда ты притащил шайбу на две трети зоны уже, я не требую, чтобы 
люди делали обязательно вот так и вот так. Есть какие-то стандарты, которые 
игроки должны делать на раз-два с закрытыми глазами, но остальное все 
придумывает команда. Ты в зоне соперника, там нестандартное решение порой 
приводит к таким моментам, что закачаешься - это я разрешаю.  
Да, выход из обороны, прохождение средней зоны - это системность. Самое 
главное - не потерять шайбу и не получить контратаку, а там уже часто парни 
договариваются между собой - это нормальное явление.  
Но в целом, если другая команда по шаблону играет, ты это видишь и 
показываешь своим: ребята, будет здесь вот так и так, ждите - и они ждут. Когда 
есть люди, которые могут сыграть нестандартно в глубине зоны, то к нам тяжелее 
готовиться!  
- А в свободное время хоккей смотрите или хватает уже?  
- Смотрю. Не фанатею, потому что от таких вещей надо отдыхать, чтобы голова 
оставалась свежей и приходили новые мысли. С удовольствием посмотрел две 
игры "Авангарда", мне очень понравилось.  
- За НХЛ следите?  
- Не хватает времени, если честно. Многие моменты оттуда черпаю, но их можно 
смотреть и у нас в лиге. Мне КХЛ хватает.  
- А все-таки: Кросби или Макдэвид?  
- Дацюк (смеется). 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hokkeinosti/2671548.html 

К заголовкам сообщений 

Сушинский: Макмиллан должен быстро влиться в тактический рисунок 
"Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2019) 
Президент ХК "Авангард" Максим Сушинский прокомментировал подписание 
контракта с канадским форвардом Брэндоном Макмилланом.  
"Укрепить линию нападения перед дедлайном - одна из главных задач для нас. 
"Авангард" должен играть мощнее и результативнее, мы видим возможности для 
усиления реализации большинства.  
Макмиллан уже не первый год в КХЛ, он хорошо адаптирован к нашему хоккею, 
выделяется результативностью и характером. Как настоящий канадец, он не 
уступает в борьбе, всегда сражается до конца. С Бобом Хартли Брэндон быстро 
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найдет общий язык, Макмиллан должен быстро влиться в тактический рисунок 
нашей команды", - цитирует Сушинского официальный сайт "Авангарда".  
Соглашение с Макмилланом рассчитано до конца сезона. Его предыдущим 
клубом было рижское "Динамо". Всего в КХЛ Брэндон набрал 86 (45+41) очков в 
192 матчах. В "Авангарде" Макмиллан будет выступать под номером 15.  

https://www.championat.com/hockey/news-3928363-sushinskij-makmillan-dolzhen-
bystro-vlitsja-v-takticheskij-risunok-ak-barsa.html 

Похожие сообщения (6): 

• Советский спорт, Москва, 19 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

"Йокерит" остановил злой гений. В его родных стенах (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 20 декабря 2019) 
Финны вновь не смогли обыграть в Хельсинки "Локомотив" 
Плотность в турнирных таблицах конференций Континентальной хоккейной лиги 
просто зашкаливает. Что на Западе, что на Востоке восьмую и третью команды 
разделяют каких-то 5 очков, а значение любой победы при распределении мест 
в плей-офф может оказаться решающим. 
В Западной конференции в декабре особенно ярко выглядит "Йокерит". В 
прошлом туре "джокеры" обыграли в Москве идущее на третьей строчке 
"Динамо", благодаря этому догнав бело-голубых по набранным очкам и обойдя 
по потерянным. Помимо этого, клуб из Хельсинки довел свою победную серию 
до 5 матчей. 
"Уже 3 матча подряд мы пропускаем всего по одной шайбе, - подводил итоги 
встречи с "Динамо" главный тренер "Йокерита" Лаури Марьямяки. - Мы здорово 
начали игру, перебросали соперника, но во втором периоде немного прижались 
к своим воротам. Глупое удаление в заключительной двадцатиминутке едва не 
стоило нам победы, которой нам удалось-таки добиться в овертайме". 
Если же говорить о зимней статистике ярославцев, то команда Майка Пелино в 
декабре пока не побеждала в основное время ни разу, дважды 
продемонстрировав характер и мастерство в сериях буллитов с "Северсталью" 
и "Магниткой", а в своем последнем матче до выезда в Хельсинки "Локомотив" 
дожал в овертайме минчан. Причем то, в каком стиле была одержана победа в 
Минске, вряд ли порадовало канадца Пелино. Тренер говорил после той встречи, 
как здорово, что его команда не сдалась, а Андрей Марков забросил победную 
шайбу, но все же позволять сопернику перевести матч в овертайм, ведя ко 
второму перерыву 2:0 - непозволительная роскошь. 
Практически все перед игрой на "Хартвалл-Арене" говорило в пользу хозяев. 
Победная серия "джокеров", прекрасная форма Джона Норманна, отдающего 
результативные передачи 4 матча кряду, кадровые потери ярославцев (в матче 
с минским "Динамо" тренерский штаб не мог рассчитывать на 8 игроков основы). 
Но имелась козырная карта и у Майка Пелино: в текущем сезоне матч в 
Ярославле финны выиграли довольно уверенно - 4:1, но в Хельсинки проиграли 
обе встречи - 1:5 и 2:3 по буллитам. Так что "Локо" ехал в столицу Финляндии 
хоть и без группы основных игроков, но не без шансов. 
В итоге во встрече двух примерно равных по силам и возможностям соперников 
сценарий получился таким, что позавидовали бы и голливудские режиссеры. 
Счет открыли гости - Павел Кудрявцев на четвертой минуте переиграл Яниса 
Калниньша. Но на первый перерыв "джокеры" ушли уже ведя в счете. Сначала 
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Марко Анттила сделал счет равным, а за 5 секунд до сирены Брайан О'Нилл, 
которому ассистировали Виктор Лев и Сами Леписте, вывел хозяев вперед. 
Начало второй двадцатиминутки никак не обещало града голов. "Йокерит" не 
рисковал, стараясь сохранить пусть минимальное, но преимущество, да и "Локо" 
не спешил бросаться в атаку без оглядки. Переломным моментом стало 
удаление, которое за атаку вратаря заработал Хенри Иконен. Когда до 
возвращения на лед финского форварда оставалось каких-то 3 секунды, Павел 
Кудрявцев оформил дубль, вновь сделав счет равным. А меньше чем через 2 
минуты инициатива вновь перешла на сторону ярославцев - защитник Максим 
Афанасьев после передачи Егора Аверина застал врасплох голкипера 
"Йокерита". 
Быть может, только в этот момент Лаури Марьямяки вспомнил, что в победном 
ярославском матче ворота защищал Антти Ниеми, а в двух домашних 
проигранных - Калниньш. После того, как Янис пропустил 4-ю шайбу, главный 
тренер "джокеров" решился на вратарскую рокировку. 
Результативных баллов в этот вечер Ниеми не набрал, но с его выходом на лед 
"Йокерит" заиграл в атаке не только интереснее, но и продуктивнее. Сначала 
голом отметился Микко Лехтонен, а в начале третьего периода Петер Регин 
точным броском уже не в первый раз в этой встрече вывел команду из Хельсинки 
вперед, реализовав численное большинство - 4:3. Но и в этот раз "джокеры" не 
удержали преимущество - шведский нападающий "Локомотива" Магнус Пяаярви 
установил окончательный счет заброшенным с игры шайбам - 4:4. 
В оставшееся до финальной сирены времени, как и в овертайме, голов зрители 
не увидели. А в серии буллитов удачливее оказались "железнодорожники", вновь 
не сумевшие победить в основное время, но прервавшие победную серию 
"Йокерита". Взять реванш у "джокеров" будет отличный шанс уже через неделю, 
когда соперники вновь встретятся, но уже на ярославском льду. 

https://www.sportsdaily.ru/news/jokerit-ostanovil-zloj-genij-v-ego-rodnyx-stenax 

К заголовкам сообщений 

Пионерский кружок, ВИА, выставка ретро-автомобилей. "Спартак" готовит 
программу к ретро-матчу (Sport24.ru, Москва, 19 декабря 2019) 
В воскресенье, 22 декабря, ХК "Спартак" на арене в "Парке Легенд" примет 
"Барыс" в матче регулярного чемпионата КХЛ. По случаю дня рождения красно-
белых встреча будет проведена в стилистике ретро-матча, посвященного 1970-
м. Пресс-атташе клуба Владимир Самохин рассказал о том, какие мероприятия 
"Спартак" запланировал на 22 декабря. 
"Мы заранее, еще летом, начинаем думать, что будет на очередном ретро-матче. 
Арена в "Парке Легенд" позволяет заполнить пространство разными 
атмосферными вещами, которые передают дух эпохи. Мы стараемся выбрать 
знаковые элементы для того или иного десятилетия и воссоздать их в фойе. 
Естественно, привлекаем аниматоров и актеров.  
В этом году планируем сделать пионерский кружок и почтово-телеграфное 
отделение, которое поможет людям вспомнить, как жили наши родители. 
Понятно, что без праздничных телеграмм родственникам раньше не обходилась 
ни одна семья.  
1970-е годы - это вокально-инструментальные ансамбли, которые стали 
появляться по всей стране, они у нас тоже будут. Еще мы сделаем киноплощадку 
культового фильма того десятилетия - "Иван Васильевич меняет профессию", и 
наши болельщики смогут как бы поучаствовать в съемках этого фильма. Перед 
ареной пройдет выставка ретро-автомобилей. И еще одна фишка - мы пригласим 
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болельщиков в самую известную очередь, которая была в 70-е. В нее вставали 
со всех уголков Советского Союза. Что это за очередь, болельщики узнают, 
придя на арену", - рассказал Самохин в беседе с корреспондентом Sport24 
Ярославом Кулеминым.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-19-pionerskiy-kruzhok-via-vystavka-retro-
avtomobiley-spartak-gotovit-programmu-k-retro-matchu 

К заголовкам сообщений 

Результаты "Трактора" и "Челмета" признаны неудовлетворительными 
(Р-Спорт, Москва, 19 декабря 2019) 
Общее собрание челябинской городской общественной организации хоккейный 
клуб "Трактор" обсудило спортивные результаты "Трактора" (КХЛ), "Челмета" 
(ВХЛ), "Белых медведей" (МХЛ) и школы "Трактор". 
В среду состоялось внеочередное общее собрание организации. 
"Отдельным блоком были вынесены спортивные результаты ХК "Трактор", 
"Челмет", "Белые медведи" и школы "Трактор". Всеми участниками общего 
собрания было отмечено, что они неудовлетворительные. С предложениями и 
комментариями выступили члены собрания Виктор Мамин, Сергей Комяков, 
Дмитрий Моргулес, Станислав Мошаров, Леонид Одер. Обсуждалась 
спортивная и селекционная работа клуба, были внесены предложения по 
маркетинговой стратегии и по развитию бренда. Принято решение о созыве 
следующего внеочередного общего собрания 30 января 2020 года", - говорится 
в сообщении на официальном сайте "Трактора". 
После 38 матчей регулярного чемпионата "Трактор" занимает последнее место 
в таблице Восточной конференции КХЛ. "Челмет" идет 11-м в конференции 2 
ВХЛ. "Белые медведи" - на 11-й строчке конференции "Восток" МХЛ.  

https://rsport.ria.ru/20191219/1562574674.html 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 19 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Плей-офф КХЛ на "Западе": еще ничего не решено (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 декабря 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко 
Обмен 
 "Адмирал" оказался в тяжелой ситуации. Команда Сергея Светлова потеряла 
основного вратаря Юхо Олкинуору из-за травмы, которую он получил в сборной 
и это серьезно осложнило задачу команды попасть в плей-офф. Видите, какая 
конкуренция на "Востоке"! В другой конференции удачный старт "Витязя" держит 
команду в восьмерке и риска вылететь из нее пока нет, а успехи команды из 
Владивостока надо постоянно подтверждать, так как даже пара поражений 
осложняет положение в турнирной таблице. "Адмирал" начал сразу искать 
вратаря, не замечая, что в их системе Никита Серебряков (продать его за 5 
миллионов невозможно), и выбор пал почему-то на Александра Трушкова. Не из-
за того ли, что новый менеджер дальневосточной команды сотрудничал со 
"Спартаком" ? Просто выбор не самый очевидный. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-19-pionerskiy-kruzhok-via-vystavka-retro-avtomobiley-spartak-gotovit-programmu-k-retro-matchu
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-19-pionerskiy-kruzhok-via-vystavka-retro-avtomobiley-spartak-gotovit-programmu-k-retro-matchu
https://rsport.ria.ru/20191219/1562574674.html
https://allhockey.ru/news/show/373125-_Rezul_taty_Traktora_i_Chelmeta_priznany_neudovletvoritel_nymi
https://www.championat.com/hockey/news-3928165-rezultaty-traktora-v-sezone-201920-priznany-neudovletvoritelnymi.html
https://www.sports.ru/hockey/1081510903.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rezultaty-traktora-i-chelmeta-priznany-neudovletvoritelnymi-1623888/


 

 

Александр последнее время выступал в "Химике", последний раз он играл в КХЛ 
в январе этого года и потерпел поражение от "Авангарда", но с того времени он 
проигрывал конкуренцию не только Юлиусу Гудачеку и Никите Беспалову, но и 
Павлу Хомченко, который привлекался к первой команде в трудный момент. Не 
сказать, что у Александра все было нормально в Воскресенске. В команде, где 
проповедуют закрытый хоккей с большим упором на оборону, он потерпел шесть 
поражений в шестнадцати матчах. Правда, статистика отраженных бросков и 
коэффициент пропущенных шайб довольно приличные, но были и провалы. 
Самое удивительное, что Александр пропустил последние 16 матчей "Химика", 
а появился на льду перед самым обменом и отразил 50 бросков в Ташкенте. 
Команда, правда, все равно проиграла, но статистика интересная. Но я уверен, 
что врачи во Владивостоке работают, не покладая рук, над тем, чтобы Юхо 
быстрей восстановился. 
Контракты  
 "Авангард" и СКА в один день продлили отношения со своими вратарями. Игорь 
Бобков в Балашихе стал открытием последних лет. Участник того знаменитого 
чемпионата мира в Баффало, поколесил по Северной Америке, затем вернулся 
в Россию и не считался голкипером первого уровня. Он неплохо, но не более, 
играл за "Адмирал". Нельзя сказать, что был стабилен. Обычный вратарь, 
который способен выступать на уровне лиги, но не более. Все изменил переезд 
в "Авангард". Многие забывают, но он перешел в команду, чтобы подменять 
Карри Ряме. Менеджерам клуба тогда напоминали, что они слишком рискуют. То, 
что у финна возникнут проблемы, никто не сомневался (его лучшие годы давно 
позади), но считалось, что Игорь - не лучший кандидат для дублера. А Бобков 
сыграл так, что стал главной трансферной удачей команды. Он просто прыгнул 
на другой уровень, да там и держится. И уже вратарей в "Авангард" приглашают 
таких, которые только на короткий срок готовы подменить, дать отдохнуть, 
прекрасно понимая, что Бобков - первый номер. То ли возраст подошел, то ли 
система "Авангарда" такая, но Игорь стал одним из лучших российских вратарей 
в стране. 
СКА дал три года контракта Александру Самонову и это плохая новость для 
Алексея Мельничука. Это решение питерского клуба понять сложно. Я напомню, 
что за спиной у Самоно ва один удачный месяц в этом году в составе "Витязя". 
Он одержал шесть побед в шести матчах, выглядел круто, но СКА забрал у 
подмосковной команды "кота в мешке." И это при том, что в системе Мельничук, 
Аскаров, Лысенков, а также прогрессирующие Николаев, Бринкман. И я еще не 
упоминаю Гибадуллина. К 19 декабря на счету Максима 0 матчей в сезоне. 
Интрига 
 "Торпедо" потерпело пятое поражение подряд, а "Сочи" победил в Минске и 
разрыв между восьмой командой "Запада" и девятой теперь составляет всего 6 
очков, при одном матче в запасе у южного клуба. Будет ли погоня? Кажется, да. 
Правда, календарь у сочинцев до нового года (пока берем короткий отрезок) 
хуже, чем у нижегородцев, но уж слишком сильно сдала команда Дэвида 
Немировски. Можно, конечно, сослаться на травму Дамира Жафярова, но в 
упомянутой серии его не было на льду только во вчерашней игре. Все стало не 
то, не так, пропала удача - главный ингредиент успехов команды. Против 
"Барыса" команда сыграла так ужасно, что тренеру даже пришлось извиняться 
перед болельщиками. 
Но и у "Сочи" полно своих проблем. Например, вратарская. Ни Шикин, ни 
Налимов, ни Проскуряков не могут похвастаться стабильностью, однако, 
легионеры у команды Александра Андриевского посильней. Я не понимаю, зачем 
в Нижнем Новгороде держат Пола Щехуру, который за последние 30 матчей 



 

 

отличился три раза. Но один гол был во встрече против минского "Динамо" (им 
может забить любой), а второй - ЦСКА в проигранной встрече. Единственная 
полезная шайба датирована 17 сентября, когда со счетом 3:0 был обыгран 
"Нефтехимик". У сочинцев иностранцы чуть полезней, хотя к ним тоже есть 
вопросы. Сейчас у "Торпедо" будет дальневосточный выезд, после которого 
многое станет ясно. "Сочи" едет в Москву к "Спартаку" и "Динамо", а потом 
перебирается в Череповец. 26 декабря в таблице уже все может измениться.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avangard-prodlil-kontrakt-s-
vratarem-igorem-bobkovym-ska-prodlil-kontrakt-s-vratarem-aleksandrom-
samonovym-kto-popadet-v-pley-off-khl-na-zapade-rasklady-1623842/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

СДК 
 

КХЛ оштрафовала защитника "Адмирала" Александра Осипова 
(Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2019) 
Континентальная хоккейная лига оштрафовала защитника "Адмирала" 
Александра Осипова информирует пресс-служба организации. Осипов 
заработал удаление до конца матча за толчок на борт во встрече регулярного 
чемпионата КХЛ с "Куньлунь Ред Стар" (3:6). 
"Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча: "Куньлунь Ред 
Стар" - "Адмирал". Время - 25:13 
На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на защитника "Адмирала" Александра 
Осипова по п.1.13. статьи 27 дисциплинарного регламента КХЛ (Толчок на борт), 
подвергнуть денежному штрафу",. - сказано в официальном заявлении лиги. 

https://www.championat.com/hockey/news-3928239-khl-oshtrafovala-zaschitnika-
admirala-aleksandra-osipova.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Канадский форвард Макмиллан перешел в "Авангард" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 19 декабря 2019) 
"Авангард" заключил контракт до конца сезона с канадским центральным 
нападающим Брэндоном Макмилланом, сообщает официальный сайт клуба.  
В текущем сезоне Макмиллан провел 34 матча за рижское "Динамо", в которых 
забросил 9 шайб и отметился 11 результативными передачами. Всего в КХЛ он 
набрал 86 (45+41) очков в 192 матчах.  
В новой команде 29-летний хоккеист будет выступать под 15-м номером.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanadskiy-forvard-makmillan-pereshel-
v-avangard-1624018/ 

Похожие сообщения (2): 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avangard-prodlil-kontrakt-s-vratarem-igorem-bobkovym-ska-prodlil-kontrakt-s-vratarem-aleksandrom-samonovym-kto-popadet-v-pley-off-khl-na-zapade-rasklady-1623842/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avangard-prodlil-kontrakt-s-vratarem-igorem-bobkovym-ska-prodlil-kontrakt-s-vratarem-aleksandrom-samonovym-kto-popadet-v-pley-off-khl-na-zapade-rasklady-1623842/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avangard-prodlil-kontrakt-s-vratarem-igorem-bobkovym-ska-prodlil-kontrakt-s-vratarem-aleksandrom-samonovym-kto-popadet-v-pley-off-khl-na-zapade-rasklady-1623842/
https://www.championat.com/hockey/news-3928239-khl-oshtrafovala-zaschitnika-admirala-aleksandra-osipova.html
https://www.championat.com/hockey/news-3928239-khl-oshtrafovala-zaschitnika-admirala-aleksandra-osipova.html
https://allhockey.ru/news/show/373234-KHL_oshtrafovala_zaschitnika_Admirala_Aleksandra_Osipova
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanadskiy-forvard-makmillan-pereshel-v-avangard-1624018/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanadskiy-forvard-makmillan-pereshel-v-avangard-1624018/


 

 

• Sportbox.ru, Москва, 19 декабря 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Голкипер Энрот в ближайшее время покинет минское "Динамо" 
(Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2019) 
Шведский вратарь минского "Динамо" Юнас Энрот в ближайшее время покинет 
клуб. 
Напомним, что Энрот выступает в минском "Динамо" третий сезон с небольшим 
перерывом: в конце прошлого чемпионата швед в течение двух месяцев играл 
за "Эребро". В нынешнем сезоне шведский голкипер одержал семь побед в 30 
матчах регулярного чемпионата КХЛ, отражая в среднем за матч 89,1% бросков 
и пропуская 3,13 шайбы за встречу. Юнас был выбран болельщиками для 
участия в Матче звезд КХЛ 2020 года. 
До перехода в "Динамо" 31-летний голкипер выступал в Национальной хокейной 
лиге за "Баффало Сэйбрз" и "Торонто Мэйпл Лифс". В составе сборной он 
становился чемпионом мира и завоевывал серебро Олимпийских игр.  

https://www.championat.com/hockey/news-3928209-istochnik-golkiper-enrot-v-
blizhajshee-vremja-pokinet-minskoe-dinamo.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

"Северсталь" обменяла хоккеиста Ивана Николишина в "Нефтяник" (Р-
Спорт, Москва, 20 декабря 2019) 
"Северсталь" обменяла хоккеиста Ивана Николишина в альметьевский 
"Нефтяник", выступающий в Высшей хоккейной лиге (ВХЛ), сообщается на 
официальном сайте череповецкого клуба КХЛ. 
Как отмечается, "Северсталь" получила за 23-летнего форварда денежную 
компенсацию. 
В текущем сезоне Николишин провел 15 матчей в регулярном чемпионате КХЛ, 
забросил одну шайбу и отдал две результативные передачи.  

https://rsport.ria.ru/20191220/1562618091.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Капитаны Кубка Вызова (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 
19 декабря 2019) 
МХЛ объявляет капитанов команд Востока и Запада, которые 11 января 2020 
года разыграют в Москве Кубок Вызова в рамках ФОНБЕТ Недели Звезд Хоккея 
2020.  
Команду Запада на лед выведет нападающий "Локо" Илья Николаев, а 
капитаном Востока будет защитник "Реактора" Булат Мотыгуллин. Николаев - 
обладатель Кубка Харламова и Кубка мира "Сириус", Мотыгуллин - бронзовый 
призер сезона 2017/2018.  
Для обоих игроков это первый Кубок Вызова, однако статус капитана - не 
новость. Оба "капитанили" в своих командах и прекрасно знают о 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/transfers/spbnews_NI1129761_Makmillan_pereshel_v_Avangard
http://sport.business-gazeta.ru/news/249304
https://www.championat.com/hockey/news-3928209-istochnik-golkiper-enrot-v-blizhajshee-vremja-pokinet-minskoe-dinamo.html
https://www.championat.com/hockey/news-3928209-istochnik-golkiper-enrot-v-blizhajshee-vremja-pokinet-minskoe-dinamo.html
https://allhockey.ru/news/show/373229-Golkiper_Enrot_v_blizhajshee_vremya_pokinet_minskoe_Dinamo
https://rsport.ria.ru/20191220/1562618091.html


 

 

дополнительной ответственности, которая появляется вместе с литерой "К" на 
груди.  
Ассистентами Мотыгуллина станут Семен Асташевский ("Омские Ястребы") и 
Стас Петросян ("Алтай"). Ассистенты Николаева - Егор Анисимов (МХК "Динамо 
СПб") и Евгений Белов (МХК "Спартак").  
Илья Николаев, капитан команды Запад:  
- Когда узнал, что буду капитаном сборной Запада испытал противоречивые 
чувства. С одной стороны был очень рад, но вместе с тем осознал 
ответственность, которую на меня возложили. Благодарен тренерскому штабу, 
который поверил в меня. Постараюсь оправдать их доверие. 
 Капитаном меня назначали во многих командах. Я был капитаном весь 
выпускной год в СДЮШОР, провел несколько матчей с капитанской нашивкой за 
"Локо-Юниор" и "Локо", так что сейчас буду вспоминать свой опыт. Кроме того, я 
хорошо общаюсь с действующим капитаном "Локо" Егором Маниным, 
проконсультируюсь у него. 
 Знаю многих партнеров по команде Запада, со многими мы пересекались в 
сборной. Например, с Тахиром Мингачевым жили вместе на последнем 
юниорском чемпионате мира, с Алексеем Цыплаковым пересекались в 
молодежной сборной, с Амиром Гараевым хорошо общаемся. 
 Поездка на Кубок Вызова была одной из моих целей на сезон - это 
действительно очень престижный матч. Кроме того, за прошлые годы 
представители ярославского "Локо" создали определенный имидж: Дмитрий 
Иванович Красоткин брал трофей несколько раз, Николай Коваленко так себя 
показал, что его пригласили на Матч звезд КХЛ. Хочется соответствовать этому 
имиджу. 
Булат Мотыгуллин, капитан команды Восток:  
- В прошлом году Кубок Вызова проходил у нас в Нижнекамске, так что посетил 
матч. Было очень интересно следить за игрой и особенно за своими партнерами. 
В прошлом году сборная Запада выиграла в восьмой раз, но в этом году 
подобрались абсолютно равные сборные. Обычно игроки Запада немного 
техничнее, но в этот раз и на Востоке очень много мастеровитых нападающих. 
При таком равенстве нам нужно будет добиваться победы на характере. 
 В "Реакторе" я провожу некоторые матчи с капитанской нашивкой, так что для 
меня такая должность не в новинку. Постараюсь настроить команду на игру, 
сплотить ребят. По ходу встречу нужно будет заводить партнеров, поддерживать 
молодых, добавлять всем энергии и, конечно же, проявлять лидерские качества 
на льду. 
 С будущими партнерами пока лично не знаком. Мы играли друг против друга в 
МХЛ, а теперь познакомимся лично.  
Кубок Вызова в первый раз пройдет в Москве и в четвертый раз станет частью 
Недели Звезд Хоккея. Четыре лучших участника матча за Кубок Вызова получат 
право принять участие в Мастер-шоу и Матче Звезд КХЛ.  
Запад уверенно лидирует в противостоянии с Востоком на Кубке Вызова. На 
счету Западной конференции - восемь побед за десять лет, Восток выигрывал 
только дважды.  

https://mhl.khl.ru/news/1/951645/ 

К заголовкам сообщений 

 
Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
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Игроки Женской хоккейной лиги обнажились для календаря на 2020 год 
(Вести.ru, Москва, 19 декабря 2019) 
Российская Женская хоккейная лига презентовала календарь на 2020 год, в 
котором 12 российских хоккеисток предстали обнаженными. Каждая из участниц 
проекта снялась на фоне многочисленных живых цветов и растений, которые 
характерны для того или иного времени года. 
"Это был необычный для меня опыт, - цитирует портал ВесьХоккей.Ru одну из 
участниц съемки, нападающую петербургского "Динамо" Диану Канаеву. - Цветы 
- это всегда круто и женственно, думаю на данный момент это самый удачный 
календарь из всех". 
"На самом деле изначально я очень хотела более теплый и нежный образ с 
цветами. Но фотограф увидел меня такой и раскрыл в этом образе, не ошибся, 
получилось здорово. Конечно, в процессе съемок было сложно вжиться в роль, 
но, думаю, не только у меня одной, зато результат превзошел ожидания", - 
сказала хоккеистка. 

https://www.vesti.ru/doc.html?id=3222184 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Борис Майоров в гостях у медиа-клуба Mastercard и КХЛ (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 декабря 2019) 
17 декабря в Москве на "ЦСКА Арене" во время матча "Спартака" с "Витязем" 
(6:0) прошла сессия медиа-клуба традиции "Бесценная Лига" Mastercard и КХЛ, 
которая была посвящена празднованию Нового года.  
Во время матча спортивные журналисты и блогеры встретились с легендой 
хоккея Борисом Майоровым и нападающим "Спартака" Ильей Талалуевым. 
Гости следили за игрой и в перерывах общались с приглашенными 
спортсменами. Ведущим вечера стал комментатор "Матч ТВ" и "КХЛ ТВ" 
Владимир Гучек.  
Уже к четвертой минуте счет был 2:0 в пользу "Спартака". Более того, красно-
белые отличились на 11-й секунде, Михаил Юньков забросил самую быструю 
шайбу сезона. О ходе матча в перерыве спросили двукратного олимпийского 
чемпиона, легенду "Спартака" Бориса Александровича Майорова.  
- По счету на табло - замечательно. А вот по игре - есть недостатки, но это 
типично для любой команды. Я бы хотел видеть более четкий вход в зону в 
большинстве, да и не мешало бы улучшить взаимосвязь в средней зоне.  
- Какое лицо у "Спартака" при Олеге Знарке?  
- Безусловно", несколько иное, чем при предыдущих тренерах, почерк Олега 
Валерьевича виден: нет равнодушных, все борются, бьются. Другой вопрос - 
насколько хорошо они могут играть. Но это уже зависит не от Знарка, а от 
мастерства игроков. В целом команда смотрится гораздо лучше и по игре, и по 
результату, нежели в прошлом году.  
Во втором перерыве с журналистами пообщался 21-летний нападающий Илья 
Талалуев.  
- Много людей на трибунах, болельщики подбадривают команду, а команда, в 
свою очередь, делает результат, - заметил он.  
- "Спартак" в зоне плей-офф, как удержаться в восьмерке?  

https://www.vesti.ru/doc.html?id=3222184


 

 

- У нас нет задачи удержаться. Наша цель - быть как можно выше в таблице. 
Будем ее достигать. Тем более у нас есть Олег Валерьевич Знарок. Он не просто 
так к нам пришел. Идем вместе с ним за кубком.  
В этот раз в медиа-клуб пригласили и одного из Бесценных Болельщиков ХК 
"Спартак", Алексея Шаталина, который в феврале 2019 года получил бесценный 
приз Mastercard и КХЛ. В своем выступлении он поблагодарил Mastercard и КХЛ 
за идею "Бесценной Лиги" и уникальную возможность для поклонников хоккея 
оказаться рядом с игроками любимых клубов:  
- За "Спартак" я болею уже много лет. И сегодня у меня настоящий праздник: 
находиться рядом с Борисом Александровичем Майоровым и иметь 
возможность поговорить с ним - это бесценно. Уже третий год подряд участвую 
в Бесценной лиге. И всем советую хотя бы просто попробовать.  
Сюрпризом для гостей медиа-клуба стала новость о планирующемся 
"Бесценном Матче" Mastercard и КХЛ. В январе 2020 года в Москве впервые 
состоится игра женской команды против мужской. Известно, что в состав 
команды мужчин войдут игроки-звезды кино, журналисты, спортсмены, 
комментаторы, а противостоять им будут хоккеистки ЖХЛ. О том, когда и где 
пройдет матч будет сообщено дополнительно.  
Напомним, что присоединиться к традиции "Бесценная Лига" можно 
зарегистрировавшись на сайте mastercard.khl.ru или в мобильном приложении 
КХЛ, доступном в Google Play и App Store. На протяжении всего сезона можно 
выигрывать призы: хоккейную атрибутику с автографами любимых хоккеистов, 
возможность посмотреть матч своего клуба из комментаторской кабины или дать 
пять всем игрокам своей команды перед их выходом на лед. Но самое главное - 
они могут выйти на лед, чтобы разделить бесценный трофей с любимым 
игроком!  

https://www.khl.ru/news/2019/12/19/463061.html 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Роман Ротенберг: Хотели бы провести матч с Канадой в "Лужниках" 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 20 декабря 2019) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России Роман Ротенберг рассказал о 
возможности проведения матча на стадионе "Лужники" в Москве. 
- Мы обсуждаем возможность того, чтобы "Русская классика" с участием сборной 
России прошла не только в Петербурге. Но здесь очень много факторов: график, 
разрешение федерации соперника. Это мероприятие очень тяжело 
организовать. Мы бы, конечно, хотели сыграть с Канадой. Хотели бы собрать 
полные "Лужники" с Канадой. Но это открытая арена. Сегодня шел дождь, была 
слякоть, в таких условиях тяжело играть в хоккей. Хотели бы в будущем 
установить мировой рекорд по посещаемости. Думаем над этим, - цитирует 
Ротенберга Sport24. 
На игре СКА - ЦСКА на "Газпром Арене" собралось 61 810 зрителей. 
Рекордом по посещаемости является матч чемпионата НХЛ между "Детройтом" 
и "Торонто", который состоялся в 2014 году. Тогда "Зимнюю классику" посетили 
105 491 зритель.  

https://www.sportsdaily.ru/news/roman-rotenberg-xoteli-by-provesti-match-s-kanadoj-
v-luzhnikax 

Похожие сообщения (4): 

https://www.khl.ru/news/2019/12/19/463061.html
https://www.sportsdaily.ru/news/roman-rotenberg-xoteli-by-provesti-match-s-kanadoj-v-luzhnikax
https://www.sportsdaily.ru/news/roman-rotenberg-xoteli-by-provesti-match-s-kanadoj-v-luzhnikax


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 19 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

В ФХР задумались о мировом рекорде по посещаемости хоккейных 
матчей (Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2019) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России (ФХР), вице-президент ХК 
СКА Роман Ротенберг заявил о желании превзойти мировой рекорд по 
количеству зрителей на хоккейном матче.  
"Мы бы в будущем хотели установить мировой рекорд по посещаемости. У нас в 
городе очень любят хоккей, появилась культура боления, как в Монреале или 
Торонто, мы хотим, чтобы эта культура прививалась в каждом городе нашей 
страны. Мы знаем, как хорошо болеют в Новосибирске, в Москве. Такие 
мероприятия очень сильно влияют на популяризацию хоккея".  
Напомним, мировой рекорд посещаемости хоккейных матчей был установлен в 
2014 году на игре Национальной хоккейной лиги (НХЛ) между "Детройт Ред 
Уингз" и "Торонто Мэйпл Лифс" (2:3 Б). На ту встречу пришел 105 491 зритель.  
Завершившийся 19 декабря матч КХЛ между ХК СКА и ХК ЦСКА посетило 61 810 
зрителей - это пятый результат среди европейских хоккейных матчей. Встреча 
прошла в Санкт-Петербурге на футбольном стадионе "Газпром Арена".  

https://www.championat.com/hockey/news-3928647-v-fhr-zadumalis-o-mirovom-
rekorde-po-poseschaemosti-hokkejnyh-matchej.html 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Сорокина могут обменять еще до переезда в Америку? Лучшему вратарю 
Европы будет лучше в клубе Гусева (Sport24.ru, Москва, 19 декабря 2019) 
ЦСКА и "Айлендерс" - не единственные варианты для MVP Кубка Гагарина.  
Илья Сорокин - лучший российский вратарь, выступающий в КХЛ. Скорее даже 
не так. Илья Сорокин - лучший российский хоккеист, выступающий в КХЛ. А если 
принимать во внимание, что КХЛ - лучшая лига Европы, то Илья Сорокин 
автоматически становится самым востребованным игроком по эту сторону 
Атлантики. Если за кого и биться клубам НХЛ, то за этого скромного парня из 
Междуреченска.  
Да только Сорокин, как и большинство талантливых европейцев, задрафтован. 
Еще летом 2014 года, за несколько месяцев до перехода в ЦСКА, его в третьем 
раунде выбрал клуб "Нью-Йорк Айлендерс". С тех пор "островитяне" следили за 
своим проспектом, пусть и обозначали свой интерес довольно-таки вяло. Не 
сравнить с тем, как по душу Кирилла Капризова из года в год в Россию приезжали 
генеральные менеджеры "Миннесоты". 
Казалось, что после этого сезона у Сорокина будет всего два возможных 
варианта продолжения карьеры. Либо он едет за мечтой в НХЛ, заключая 
контракт новичка с "Айлендерс", либо остается в ЦСКА, соблазнившись на 
баснословные деньги "Роснефти". А в том, что спонсор "армейцев" готов 
раскошелиться на новый контракт для звездного вратаря, уже нет никаких 
сомнений. Но тут на горизонте появился альтернативный сценарий.  
"Несколько моих контактов из России отреагировали на заметку о Илье 
Сорокине, который может подписать новый контракт в КХЛ. Они считают, что 

https://allhockey.ru/news/show/373289-R_Rotenberg_hoteli_by_sygrat_s_Kanadoj_v_Luzhnikah
https://www.sport-express.ru/hockey/europe/news/roman-rotenberg-hotim-sobrat-polnye-luzhniki-na-hokkey-rossiya-kanada-1624164/
https://www.sports.ru/hockey/1081530792.html
https://www.championat.com/hockey/news-3928647-v-fhr-zadumalis-o-mirovom-rekorde-po-poseschaemosti-hokkejnyh-matchej.html
https://www.championat.com/hockey/news-3928647-v-fhr-zadumalis-o-mirovom-rekorde-po-poseschaemosti-hokkejnyh-matchej.html


 

 

Сорокин хочет обмена из "Айлендерс". Интерес может быть - он очень талантлив. 
Посмотрим, к чему это приведет", - написал инсайдер Sportsnet Эллиот Фридман.  
Есть ли под этими размышлениями хоть какая-то почва? Сами Сорокин ведет 
себя предельно тактично и о своих планах на будущее не распространяется. 
Возможно, потому что сам еще не определился с тем, где проведет следующий 
сезон. Да и не обладает он еще таким весом в Северной Америке, чтобы 
диктовать свои условия. Скорее всего, почву под возможный обмен готовит его 
агент Шуми Бабаев.  
"Надо думать. "Айлендерс" взяли и подписали четырехлетний контракт на 20 
миллионов с Варламовым - и это не говорит о том, что они ждут Илью. Как не 
говорит о том, что они видят его первым вратарем. А Сорокин - это первый 
вратарь - уже не второй, он не хуже никого там. Если едет туда - должен быть 
первым вратарем! А рассказывать сказки, что мы взяли русского вратаря, чтобы 
он тебе помог в будущем... Ну он ему поможет, чтобы Илья его потом выгнал из 
"Айлендерс", и этому вратарю байаут сделали? 5 млн второму вратарю в НХЛ 
никто не будет просто так платить. Это сказки, которые можно рассказывать 
другим, но я уже там - и мне эти сказки уже не расскажешь", - заявил он в 
интервью Sports.ru. 
Чтобы понять, рассчитывают на игрока в клубе НХЛ или нет, заявлений в прессе 
недостаточно. Нужно смотреть на дела. С одной стороны, "Айлендерс" делали 
акцент на том, что подписывают Семена Варламова с прицелом на то, что он 
будет своего рода наставником для другого русского вратаря. При этом, на 
данный момент, у клуба из Нью-Йорка одна из сильнейших вратарских линий в 
НХЛ. Варламов - Грайсс играю без серьезных спадов и продуктивно конкурируют 
между собой.  
На первый взгляд, все для звезды КХЛ выглядит гладко. Заканчивается сезон, 
"Айлендерс" не продлевает закончившийся контракт Грайсса и к Варламову 
подписывают Сорокина. Но что, если немец в той самой честной конкуренции 
станет чистым первым номером? Что если он на своих плечах протащит 
"Айлендерс" в финал конференции, а то и в финал Кубка Стэнли? Не предложить 
контракт Грайссу в такой ситуации будет большой менеджерской ошибкой.  
Имеют ли право Сорокин и его агент заходить в НХЛ с позиции силы? На одной 
чаше весов - 0 матчей в Северной Америке, на другой - титул MVP минувшего 
розыгрыша Кубка Гагарина и богатая международная карьера. Для 
выкручивания рук боссам "Айлендерс", наверное, маловато, но и ехать за океан 
с туманными перспективами - не лучшая идея. Несмотря на то, что почти все 
русские вратари проходили стажировку АХЛ, Сорокину четко должны понять, что 
если она и понадобится, то продлится недолго.  
"Айлендерс" подошли бы Сорокину по стилю. Команда Барри Тротца не менее 
хорошо организована в плане игры обороны, чем ЦСКА Игоря Никитина. 
Перестраиваться Илье толком бы не пришлось. Вот только в НХЛ есть полно 
команд, куда больше нуждающихся в классном вратаре, чем "островитяне". 
Например, их соседи из Нюарка. Голкиперы "Девилз" - это сущий кошмар. "Нью-
Джерси" уже выкупил контракт Кори Шнайдера, но с тандемом Блэквуд - Доминге 
у них нет будущего.  
Занимаясь обменом Тэйлора Холла, "Девилз" могли получить в рамках сделки 
вратаря. В частности, ходили слухи о Антти Раанта из "Аризоны", но в итоге 
"койоты" отдали за звездного форварда мешок картошки. Гипотетический обмен 
Сорокина - шанс для "Нью-Джерси" получить первого номера на годы вперед. 
Пусть первый сезон у Ильи и уйдет на адаптацию, но и вся команда вряд ли так 
быстро встанет с колен. Ну а к тому времени, когда окончательно возмужают 
Джек Хьюз и Нико Хишир, уже и сам Сорокин будет готов к большим делам.  
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Разное 
 

Загитова выступила перед матчем СКА - ЦСКА на футбольном стадионе. 
Она каталась в образе Лары Крофт (Sport24.ru, Москва, 19 декабря 2019) 
Российская фигуристка Алина Загитова выступила на стадионе "Газпром Арена" 
в Санкт-Петербурге перед началом хокейного матча СКА - ЦСКА. 
В рамках ледового шоу перед началом "Русской классики" Загитова исполнила 
показательный номер в образе Лары Крофт под песню Survivor группы Destiny's 
Child.  
Перед Загитовой на льду выступила шестилетняя Арина Ротенберг - дочь вице-
президента СКА и Федерации хоккея России Романа Ротенберга. 
Загитова также вышла на лед в свитере сборной России и совершила 
символическое вбрасывание шайбы. 
Напомним, что олимпийская чемпионка 2018 года ранее приняла решение 
приостановить спортивную карьеру. 17-летняя Загитова не будет принимать 
участие в чемпионате России и не будет претендовать на попадание в сборную 
страны, которая выступит на чемпионате Европы и мира.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-19-zagitova-vystupila-pered-matchem-ska---
tsska-na-futbolnom-stadione-ona-katalas-v-obraze-lary-kroft 

К заголовкам сообщений 

"Нереальная энергетика". Загитова установила личный рекорд перед 
матчем СКА - ЦСКА (Sport24.ru, Москва, 20 декабря 2019) 
Олимпийская чемпионка по фигурному катанию Алина Загитова поделилась 
эмоциями от выступления на "Газпром Арене" перед матчем регулярного 
чемпионата КХЛ между петербургским СКА и московским ЦСКА (0:1). 
На игре присутствовали 61 810 зрителей, что стало пятым результатом по 
посещаемости хоккейных матчей в Европе за все время. 
"Вечером я выступала на хоккейной площадке в Санкт-Петербурге, куда пришли 
62 тысячи болельщиков на матч СКА - ЦСКА! Это рекорд в моей практике 
выступлений. Нереальная энергетика на трибунах, я получила огромное 
удовольствие!" - написала Загитова в инстаграме. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-20-nerealnaya-energetika-zagitova-
ustanovila-lichnyy-rekord-pered-matchem-ska--tsska 

К заголовкам сообщений 

Неделя в истории КХЛ. Фетисов сыграл за ЦСКА в 51 год 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 декабря 2019) 
Возвращение легенды ЦСКА, побоище в Омске и чудо в Москве, талисман 
"Адмирала" и новый формат овертаймов. KHL.ru - о событиях в истории Лиги, 
которые случились на минувшей неделе.  
Морозов первым забросил в КХЛ 50 шайб  
Если вы откроете список лучших снайперов в истории КХЛ, то Алексея Морозова 
найдете только в конце второй десятки. Нынешний управляющий директор МХЛ 
уступает и своему многолетнему напарнику Данису Зарипову, и Александру 
Радулову с Ильей Ковальчуком, и разумеется Сергею Мозякину - обладателю 
многочисленных снайперских рекордов. Значит ли это, что Морозов менее 
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культовая фигура для Лиги, чем все вышеперечисленные звезды? Нет, нет и еще 
раз нет. Расцвет легендарного капитана "Ак Барса" пришелся на раннюю КХЛ. 
Из-за проблем со здоровьем он закончил с хоккеем гораздо раньше, чем утратил 
навыки. Доказательством этого является тот факт, что Алексей первым забросил 
50 шайб в КХЛ. Сделал это он 9 декабря 2009 года в Риге.  
Побоище в Омске  
10 декабря 2010 года - день, который в Омске запомнят надолго. Чего только ни 
происходило на льду уже снесенной арены, но побоище в матче с "Витязем" до 
сих пор стоит перед глазами. Уже на шестой секунде, сразу после стартового 
вбрасывания, гости устроили массовую драку. Легионеры сибиряков Роман 
Червенка и Мартин Шкоула в результате этого нападения получили травмы, а 
четверо игроков "Витязя" - длительные дисквалификации. В общей сложности 
квартет рецидивистов во главе с Дарси Веро и Джошуа Грэттоном получили 
беспрецедентные 54 матча. Эта ситуация всерьез обеспокоила руководство 
Лиги, но окончательно бойцовский дух покинул Подмосковье только спустя два 
года, когда из "Витязя" ушел тренер Андрей Назаров.  
Чудо в "Сокольниках"  
Сколько удивительных камбэков мы видели за историю КХЛ? Команды 
отыгрывались и с 0:4, и с 0:5, но 10 декабря 2015 года произошло нечто 
невероятное. "Спартак", тогда игравший в "Сокольниках", принимал будущих 
чемпионов из Магнитогорска. За пять секунд до сирены один из лучших 
защитников лиги Крис Ли бросал по пустым воротам, но промахнулся. От победы 
"Металлург" отделяли считанные мгновения, но и их москвичам хватило. Евгений 
Бодров оказался проворнее всех на пятаке и после броска от синей линии 
разобрался с Василием Кошечкиным. Табло старенького московского стадиона 
возвестило об истечении времени. Да и как могло быть иначе, если никаких 
сотых долей в "Сокольниках" зрителям не показывали? Но судьи обладали более 
точной техникой, и после просмотра постановили: спасительная для красно-
белых шайба была заброшена за 0,05 до сирены. "Спартак" в итоге одержал 
победу в серии бросков, а Илье Воробьеву на пресс-конференции оставалось 
лишь разводить руками.  
Фетисов сыграл за ЦСКА в 51 год  
Поистине уникальное событие для всего нашего хоккея произошло 11 декабря 
2009 года. Легендарный советский защитник Вячеслав Фетисов вышел на лед в 
официальном матче спустя 11 лет после завершения карьеры. Фетисов сыграл 
за ЦСКА, будучи на тот момент президентом клуба. Функционер, который уже 
успел побывать министром спорта России и приложить руку к созданию КХЛ, 
пришел на помощь родной команде. Из-за эпидемии травм армейцы испытывали 
дефицит защитников, который попытался нивелировать 51-летний Фетисов. 
Матч против СКА москвичи проиграли со счетом 2:3. Суперветеран провел на 
льду 8 минут и 14 секунд и заработал штраф, который реализовал Максим 
Сушинский. Любопытно, что годы спустя СУ-33 тоже примерил президентскую 
должность. Ждать ли Максима Юрьевича в форме "Авангарда"?  
Кошка Матроска стала талисманом "Адмирала"  
11 декабря 2015 года на Дальнем Востоке произошло нетривиальное событие. 
Бездомный кот забрался в магазин морских деликатесов в аэропорту 
Владивостока, где поужинал икрой и рыбой на сумму 63 тысячи рублей. На 
следующий день усатого хулигана показали во всех выпусках новостей на 
федеральных каналах, а ролик с уплетающим красную икру котом собрал 
миллионы просмотров в интернете. А уже 15 декабря прославившееся животное 
передали президенту "Адмирала" Александру Могильному. Кот оказался кошкой 
и вместе с новым домом на "Фетисов Арене" получил имя Матроска. Увы, прожил 



 

 

талисман "моряков" недолго, но уже несколько лет перед входом на стадион 
красуется памятник смекалистой кошке.  
Овертаймы "3 на 3" пришли в разгар сезона  
14 декабря 2016 года, прямо в разгар регулярного чемпионата, на собрании 
руководителей клубов было принято решение о реформировании формата 
овертаймов. До этого играть дополнительное время "три на три" пробовали в 
НХЛ, а еще раньше новшество тестировали в низшей американской лиге - АХЛ. 
Наблюдая за заокеанским экспериментом со стороны, руководство нашей лиги 
решило к нему присоединиться. Поначалу казалось, что на больших европейских 
площадках этот формат не приживется. Да и как играть, с тремя, двумя или 
одним нападающим, тренеры еще толком не понимали. Но оглядываясь назад, 
можно прийти к выводу, что та реформа себя оправдала. Овертаймы стали если 
не короче, то зрелищнее - точно. А на первый план вышли техничные и хорошо 
катающиеся игроки. Первооткрывателями нового формата стали игроки 
"Куньлуня" и "Автомобилиста" 17 декабря. Победу хозяевам принесла шайба 
Чеда Рау.  

https://www.khl.ru/news/2019/12/19/463054.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.khl.ru/news/2019/12/19/463054.html

